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La salud de los 
veracruzanos 
no se politiza 

Diputada Miriam García le pone un 
alto a la Dip. Mayra Amador que sola-
mente vienen cada elección para po-
litizar y jamás se les vuelve a ver para 
atender demandas del distrito 6 de 
Papantla. P.8B

A pesar de la inversión de 40 millones de  
pesos, las instalaciones de la Ciudad Judicial  
de Poza Rica resultaron ser una infraestructura 
deficiente, pues sus oficinas presentan serias  
deficiencias; no hay áreas adecuadas para  
menores, carece de salas de espera para los  
justiciables, y los abogados enfrentan  
dificultades para revisar expedientes debido a la 
falta de espacios adecuados.

La realización de múltiples audiencias en 

un mismo espacio es otro de los problemas  
más destacados, lo que afecta la concentración  
y la eficiencia durante los procedimientos  
legales. La comunidad y los abogados expre-
san su inconformidad, argumentando que el  
dinero invertido no se refleja en la calidad de 
la infraestructura. Se ha mencionado que la  
estructura no vale los 40 millones de pesos 
 pagados, lo que ha llevado a acusaciones de 
fraude. P.3A

Se desploma helicóptero en el  
río Hudson de NY; hay 6 muertos

Sheinbaum responde a Trump 
sobre tratado de aguas de 1944

Se constituye la Comisión  
Especial para la Vainilla  
en Congreso de Veracruz

Un helicóptero se desplomó en el río Hudson 
frente a Manhattan, en Nueva York, por lo que se 
comenzaron labores de rescate en la zona y se 
confirmaron seis muertos. Las víctimas son una 
familia de nacionalidad española, entre ellos tres 
niños. P.4B

La presidenta Claudia Sheinbaum respondió 
a su homólogo de EU, Donald Trump, sobre el  
comunicado que emitió en torno al Tratado de Aguas  
de 1944. La mandataria señaló que gobierno envió 
al subsecretario de Estado de EU una propuesta 
para atender el envío de agua a Texas.  P.6B

Se escribió un nuevo capítulo en la historia del  
Totonacapan, Veracruz y México, al quedar  
formalmente constituida la Comisión Especial para el 
Fomento, Promoción y Protección de la Vainilla en el 
Congreso del Estado. P.8B

 

Autobús se 
sale de la  
carretera en 
Tlapacoyan 
Un autobús de la línea TRV que cubría  
la ruta Martínez de la Torre - Tlapacoyan 
se salió de la carretera este jueves, 
presuntamente al realizar maniobras 
evasivas para evitar un choque frontal 
con un camión de carga que invadió su 
carril.

El accidente ocurrió sobre la  
carretera federal Tlapacoyan - Martínez 
de la Torre, a la altura de la comunidad 
de El Jobo. La unidad siniestrada,  
identificada con el número económico 
3227, terminó fuera de la cinta asfáltica y 
se internó en un platanal. P.1NR

Ciudad Judicial de  
Poza Rica: Un Fraude
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"Ya huele a chichicaxtle, ortiga, Mala mujer y se siente el ardor de los planazos."

El Judas se alista para ramear a 
la gente este sábado de Gloria

Atiende Poder 
Judicial a abogadas y 

abogados de Poza Rica
REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Por instrucciones de la 
magistrada Lisbeth 
Aurelia Jiménez Aguirre, 

presidenta del Poder Judicial 
del Estado, los magistrados 
consejeros de la Judicatura, 
Esteban Martínez Vázquez y 
Antonio Sobrevilla Castillo, 
realizaron una visita a Poza 
Rica, donde sostuvieron un 
diálogo directo con abogadas 
y abogados de la región. Este 
acercamiento tuvo como 
objetivo principal escuchar 
sus inquietudes, propuestas 
y experiencias en el ejercicio 
diario de su labor, con miras 
a fortalecer y mejorar la 
impartición de justicia.

Informaron que la 
construcción de la Ciudad 
Judicial de Poza Rica 
representa no solo un 
importante avance en 
infraestructura judicial, sino 
también un ahorro millonario 
en rentas para el Poder Judicial 
del Estado, al concentrar en 
un solo complejo diversas 
instancias que antes operaban 
en inmuebles arrendados.

Durante el encuentro, 
se destacó la importancia 
de la construcción de dicha 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Desde hace tres meses, 
Roberto Martínez 
Vidal se prepara para 

interpretar al personaje de 
Judas. En entrevista, comentó 
que realiza recorridos por las 
tardes en distintos puntos de 
Coatzintla y, en ocasiones, en el 
campo Miguel Alemán, donde 
normalmente entrena para 
su participación en Semana 
Santa. Destacó que este año, en 
el marco del 155 aniversario 
de la representación, cumplirá 
ocho años interpretando este 
papel. Además, mencionó que 
esta es la segunda promesa 
que estaría realizando para 
representar al personaje de 
Judas.

Roberto mencionó que, si 
Dios se lo permite, concluirá 
su segunda promesa, sumando 
así 14 años interpretando esta 
caracterización. Señaló que 
comenzó como judío, papel 
que desempeñó durante 

nueve años; posteriormente 
fue tamborero, función que 
también cumplió por nueve 
años. Finalmente, cuando el 
anterior intérprete de Judas 
concluyó su promesa, él acudió 
a pedir el personaje para 
continuar con la tradición.

"Para empezar, me gustaba 
porque iba al lado de él. La 
adrenalina fue lo que me 
animó. Yo iba con el tambor; 
donde va el tambor, va el  
Judas, y eso fue lo que me 
motivó. Me gustó mucho." 
Es importante resaltar 
que, con el tiempo, ha 
logrado acostumbrarse al 
peso del chichicaxtle. Al 
principio, experimentaba 
entumecimiento en las manos, 
picazón y molestias, pero con 
el avance de la carrera, esos 
síntomas desaparecen. Hoy 
en día, realiza el cambio de 
rollos con total naturalidad, 
moviendo alrededor de 22 
rollos en las dos horas que dura 
la corrida.

Durante su primer año 

como "Judas", fue testigo de 
un momento profundamente 
conmovedor. Un hombre, 
que dependía de aparatos 
funcionales, se sometió a un 
"rameado" realizado por el 
anterior Judas, quien lo rameó 
siete veces. Roberto recordó 
que se quedó profundamente 
sorprendido: "Vi al hombre 
levantarse y ponerse de pie". Al 
acercarse, su hijo le comentó 
con asombro que ahora 
podía caminar. Conmovido 
por la situación, Roberto 
decidió realizar una barrida 
adicional como gesto de apoyo, 
esperando que contribuyera 
aún más a su bienestar.

Por último, hizo un 
llamado a la gente local y 
a los turistas a no arrojarle 
ningún tipo de objeto, ya 
que él solo representa al 
personaje y lo hace con mucho 
orgullo. Asimismo, extendió 
la invitación a que vengan 
a disfrutar de la tradicional 
Carrera de los Judíos durante 
la Semana Santa.

Ciudad Judicial, una obra 
que representa un avance 
significativo en materia de 
infraestructura judicial. Los 
magistrados resaltaron que 
estas nuevas instalaciones 
son modernas, funcionales y 
eficientes, lo que permitirá una 

atención digna y oportuna a 
la ciudadanía. Con capacidad 
para atender a un promedio 
de 500 personas diariamente, 
este complejo contribuirá a 
agilizar los procesos y brindar 
un servicio más accesible para 
todas y todos.

Asimismo, se subrayó  
que la Ciudad Judicial de  
Poza Rica no solo representa  
un beneficio para los 
profesionales del derecho, 
sino también para la sociedad 
en general, al ofrecer espacios 
adecuados para la resolución 

de conflictos y la protección 
de los derechos humanos. 
La implementación de 
estos espacios reafirma el 
compromiso del Poder Judicial 
con una justicia cercana, 
incluyente y de calidad para 
todas y todos los veracruzanos.



Inversión de 40 millones de pesos se fue a la basura 

Refuerzan conocimientos para protección de la ciudadanía pozarricense. 
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Ciudad Judicial de 
Poza Rica: Un Fraude

Se capacita PC en herramientas 
digitales de emergencia 

Desarrollo Social y Humano dona más de 150 
mil tapitas de plástico al CRIT Veracruz

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz      

A pesar de la inversión 
de 40 millones de 
pesos, las instalaciones 

de la Ciudad Judicial de Poza 
Rica resultaron ser una 
infraestructura deficiente, 
pues sus oficinas presentan 
serias deficiencias; no 
hay áreas adecuadas para 
menores, carece de salas de 
espera para los justiciables, 
y los abogados enfrentan 
dificultades para revisar 
expedientes debido a la falta 
de espacios adecuados.

La realización de 
múltiples audiencias en un 
mismo espacio es otro de los 
problemas más destacados, lo 
que afecta la concentración 
y la eficiencia durante los 
procedimientos legales. La 
comunidad y los abogados 
expresan su inconformidad, 
argumentando que el dinero 
invertido no se refleja en la 
calidad de la infraestructura. 
Se ha mencionado que la 
estructura no vale los 40 
millones de pesos pagados, lo 
que ha llevado a acusaciones 
de fraude.

La empresa Rawen 
Ingeniería S.A. de C.V. fue 
la encargada de la primera 
etapa del proyecto, con una 
inversión de 20 millones de 
pesos provenientes del Fondo 
Federal de Aportaciones 
para la Seguridad Pública 

quienes buscan una solución 
que mejore las condiciones 
de trabajo y atención en 
la Ciudad Judicial de Poza 
Rica. Abogados y jueces 
esperan que la Presidenta del 
Tribunal Superior de Justicia 
de Veracruz intervenga 
para evaluar la gestión del 
proyecto y garantizar que 
se cumplan los estándares 
de calidad y transparencia 
esperados.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Esta semana, se llevó a 
cabo en el Auditorio 
Municipal “Rafael 

Hernández Ochoa” una 
capacitación dirigida al 
personal de Protección Civil 
Municipal, con el objetivo de 
fortalecer los conocimientos 
sobre el funcionamiento 
del sistema de emergencias 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un esfuerzo por 
apoyar a familias en 
situaciones vulnerables, 

las autoridades municipales 
entregaron más de 150,000 
tapitas de plástico al Centro 
de Rehabilitación e Inclusión 
Infantil (CRIT) Veracruz. 
Esta acción forma parte 
del programa de Bienestar 
Social "Tapitas de Corazón", 
impulsado por la Dirección de 
Desarrollo Social y Humano, 

en 2023. A pesar de 
que Rawen Ingeniería 
cumplió con los requisitos, 
la implementación ha 
sido cuestionada por su 
ineficiencia y falta de 
planificación.

La Ciudad Judicial de 
Poza Rica es un proyecto 
ambicioso que abarca varios 
municipios, incluyendo 
Coatzintla, Tihuatlán, 
Castillo de Teayo y 

Cazones. Sin embargo, la 
puesta en marcha ha sido 
criticada por no cumplir 
con las expectativas de la 
comunidad. Los abogados 
y la ciudadanía esperan 
que las autoridades tomen 
medidas para abordar estas 
deficiencias y esclarecer el 
uso de los fondos públicos.

La situación ha generado 
desconfianza y frustración 
entre los involucrados, 

911 y el uso de herramientas 
tecnológicas desarrolladas 
para la atención ciudadana en 
situaciones de riesgo. 

La jornada estuvo a cargo 
de la Encargada del Área de 
Difusión del Centro Estatal 
de Control, Comando, 
Comunicaciones y Cómputo 
(C-4), y del policía segundo 
al mando, Jefe de Zona del 
C-4, quienes compartieron 
información clave sobre 

la operatividad del 911 y 
presentaron las aplicaciones 
móviles diseñadas para apoyar 
a la ciudadanía en casos de 
emergencia. 

Durante la capacitación 
se abordaron temas 
fundamentales como el 
protocolo de atención del 911 y 
las funciones de las aplicaciones 
móviles “Alerta Ciudadana 
Veracruz”, “Veracruz Mujer 
Alerta”, “Alerta Hogar 
Veracruz” y “No + Engaños 
Veracruz”. Estas herramientas 
permiten agilizar la respuesta 
ante emergencias, mejorar 
la comunicación entre la 
población y las autoridades, 
y fomentar la prevención 
mediante el uso de la 
tecnología. 

Entre los beneficios 
destacados se encuentran la 
capacidad de emitir alertas 
inmediatas, facilitar la 
geolocalización de personas 
en peligro, prevenir fraudes 
telefónicos y proporcionar 
canales de apoyo para mujeres 
en situación de riesgo.

que busca recolectar y 
reutilizar tapitas para generar 
recursos que beneficien a 
sectores necesitados.

El director, Abelardo 
Aguirre Guerrero, expresó su 
agradecimiento a la comunidad 
por su participación activa 
en la donación de tapitas. 
"Gracias a todas y todos por 
donar sus tapitas al programa 
de Bienestar Social 'Tapitas de 
Corazón'", destacó. 

La entrega realizada al 
CRIT Poza Rica es solo una 
parte de las acciones continuas 

que se están llevando a cabo. 
Según las autoridades, esta es 
la quinta entrega de este tipo, 
lo que refleja el compromiso 
constante de la comunidad y 
las autoridades con el bienestar 
de los más vulnerables. 

Los contenedores 
instalados en diferentes 
puntos de la ciudad han 
sido fundamentales para la 
recolección de las tapitas, que 
posteriormente se procesan 
para generar beneficios 
económicos destinados a 
apoyar a familias en situaciones 

difíciles.
El programa "Tapitas 

de Corazón" no solo busca 
recaudar fondos, sino 
también fomentar la 
conciencia ciudadana sobre 
la importancia del reciclaje y 
la reutilización de materiales. 
Al involucrar a la comunidad 
en este proceso, se promueve 
una cultura de responsabilidad 
ambiental y social. 

A través de programas 
como "Tapitas de Corazón", se 
demuestra que la colaboración 
entre la comunidad y las 

autoridades puede generar 
resultados positivos y 

duraderos para el bienestar de 
los sectores más vulnerables.
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Entrega Leobardo Gómez obra de pavimento, guarniciones y banquetas

11 mil estudiantes han fortalecido sus habilidades de 
manera integral.

Familias de la Benito Juárez con infraestructura 

Mejoran calles en 
Progreso de Maravillas

SEV y Programa de las 
Naciones Unidas para 
el Desarrollo impulsan 
36 proyectos escolares

Viernes 11.04.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

En el marco de la iniciativa 
Iguales: Juventudes que 
suman inclusión a las 

CTIM (Ciencia, Tecnología, 
Ingeniería y Matemáticas), 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV) impulsa 
36 proyectos elaborados 
por instituciones de seis 
subsistemas de educación 
media superior.

Desde 2023, este esfuerzo, 
promovido por el Programa 
de las Naciones Unidas para 
el Desarrollo (PNUD) México, 
en alianza con Zurich México 
y la Fundación Z Zurich, 
fue implementada en más 
de 30 planteles en el estado, 
capacitando a más de 156 
docentes y beneficiando a 11 
mil estudiantes.

El objetivo es desarrollar 
sus habilidades con un 
enfoque integral, con énfasis 
en la perspectiva de género, 
el desarrollo económico local 
sostenible, el pluralismo 
científico, así como en el 
enfoque de las CTIM.

En representación de 
la secretaria de Educación, 
Claudia Tello Espinosa, el 
subsecretario de Educación 
Media Superior y Superior, 
Elías Calixto Armas, destacó 
que invertir en planes escolares 
con impacto social contribuye 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Con la entrega de la 
obra de 878 metros 
cuadrados de 

www.noreste.net 

estatales, será posible que las 
comunidades de Tihuatlán 
como su cabecera, puedan 
acceder a obras de impacto 
social que beneficien a sus 
habitantes.

“Es importante la 
existencia de los comités, 
quienes están pendientes 
de que se lleven a cabo 

obras de buena calidad que 
perduren, además que vamos 
a iniciar otra obra más que 
está en proceso y esta obra 
beneficiará a más habitantes 
de esta comunidad, gracias al 
respaldo del gobierno de dos 
mujeres; Claudia Sheinbaum 
y Rocío Nahle”, concluyó.

Finalmente, acompañado 

por autoridades locales y 
representantes del comité 
de obra y vecinos, Leobardo 
Gómez González y regidores 
procedieron a realizar el 
corte inaugural del listón con 
el que su gobierno entregó 
esta obra que se suma a las ya 
realizadas para Progreso de 
Maravillas.

pavimento hidráulico de la 
calle Benito Juárez, en la que 
se incluyen guarniciones 
y banquetas, además de un 
muro de contención para 
la comunidad Progreso 

de Maravillas, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
concreta el proyecto de 
crecimiento de su gobierno 
para las comunidades.

Autoridades de dicha 
localidad, encabezados por 
el subagente municipal, 
Salomón Tolentino 
Rosas, expresaron con 
gratitud la conclusión de 
este importante acceso, 
donde además de dar 
una mejor fisonomía, sus 
habitantes contarán con 
mejor infraestructura 
que beneficiará a futuras 
generaciones.

“Muchas gracias señor 
alcalde por habernos 
brindado la oportunidad 
de tener esta obra que sin 
duda será de gran beneficio 
para todos los habitantes. 
Con esta obra, Progreso de 
Maravillas crece, pero con 
mejores calles que desde 
hace mucho tiempo hacías 
falta”, expresó.

Luego de agradecer 
el cálido recibimiento, 
Leobardo Gómez, hizo 
hincapié que gracias a que 
se cuenta con el apoyo de 
los gobiernos federal y 

a un mejor futuro.
Añadió que este programa 

internacional rompe las 
barreras de género al trabajar 
por igual las disciplinas que 
comprenden las CTIM, 
como parte de una formación 
integral que promueve  
valores como la solidaridad y el 
respeto.

Por parte del PNUD 
México participaron la 
coordinadora de Desarrollo 
e Inclusión Social, Isidora 
Zapata; la administradora de 
Proyectos, Viridiana Orozco 
y la auxiliar de Proyectos de 
Educación para la Igualdad, 
Yeeyeetzin Páez, quienes 

felicitaron a la comunidad 
estudiantil veracruzana 
por impulsar el desarrollo 
comunitario, inclusivo e 
igualitario. 

Además de autoridades, 
docentes y estudiantes de los 
colegios de Bachilleres en el 
Estado de Veracruz, Nacional 
de Educación Profesional 
Técnica en el Estado de 
Veracruz, de Estudios 
Científicos y Tecnológicos 
en el Estado de Veracruz, 
la Dirección General de 
Bachillerato, Telebachillerato 
de Veracruz y el 
Telebachillerato Comunitario 
en Veracruz.



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Personal de la unidad 
municipal de 
Protección Civil 

evitó accidentes sobre la 
calle Guadalupe Victoria 
en el kilómetro 6 Lázaro 
Cárdenas, debido a la caída 
de un cable de alta tensión 
de la Comisión Federal de 
Electricidad, lugar donde 
colocó cinta preventiva.

Ante ello autoridades 
auxiliares solicitaron el 
apoyo de la población de 
evitar manipular el plástico 
de prevención y mucho 
menos caminar cerca donde 
se registra el peligro por el 
cable de la CFE, situación que 
fue atendida de inmediato.

El problema se localiza 
a un costado de los juegos 
Berlín, sin embargo, ante 
el llamado oportuno al 
director de Protección Civil, 
Ismael Callejas Guzmán, de 
forma inmediata se colocó 
la señalética de prevención, 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Con la finalidad de 
erradicar la obstrucción 
de la vía pública, así 

como la mala imagen de las 
calles y sectores de Tihuatlán, 
en próximas fechas en 
cabecera municipal se 
reactivará el operativo auto 
maceta.

En la regiduría cuarta 
comisionada en Tránsito y 
Vialidad, dieron a conocer 
con el apoyo de la Delegación 
46 primeramente se aplica 
un censo del número total 
de este tipo de automóviles 
que por mucho tiempo se 
encuentran estacionados, 
abandonados con maleza, 
basura y en algunos casos nido 
de animales o indigentes.

Posteriormente se procede 
a dialogar con los responsables 
de los mismos para de esta 
forma lograr que retiren la 
unidad, la canalicen a otra 
área más segura y alejada de 
la vía pública con el fin de 
erradicar el problema.

Aseguran que, este tipo de 
actividad se realizara en forma 
permanente no tan solo en 
la zona conurbada y cabecera 
sino en comunidades donde 
se presente la obstrucción 
de la vía pública o que esté 
generando problemas en los 
accesos y salud de la población.

Concluyen teniendo 
la confianza de una buena 
respuesta para el retiro de 
las unidades macetas, ya que 
de persistir la negativa se 
emprenderá el uso de una 
grúa con el fin de ubicar la 
unidad a un lugar alejado de 
zonas urbanas. 
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Tanto en la cabecera municipal y zona conurbada

Se aplica un censo y se dialoga con los propietarios de estos 
vehículos 

Colocó cinta preventiva ante la caída de un cable de alta tensión 

Protección Civil 
evita accidentes 

Operativo autos 
macetas se reactivará 

evitando con ello severos 
percances en niños 
principalmente.

Por su seguridad, 
agradecemos su comprensión 
y cooperación, aseguró 
el agente municipal de la 
localidad Víctor Manuel 
Sáenz Cuellar, quien a la vez 
reafirmó el compromiso de 
colaboración en este tipo de 
incidentes que se pueden 
catalogar de sencillos, pero 

pueden ser de gravedad.
Finalmente, responsables 

de Protección Civil, 
concluyeron que este tipo de 
casos con el desprendimiento 
de cables de alta tensión, por 
lo regular se registran ante 
las altas temperaturas, lo cual 
sobre calientan la línea de 
conducción, misma que cae, 
en otros factores los vientos 
y el tiempo afectan en gran 
medida estas instalaciones.
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Por si acaso…

Construyendo Polémica 

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

PAN dejó abiertas 
las puertas a los 

Yunes de El Estero

Las pirámides y los 
extraterrestres

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ

FERNANDO PADILLA FARFÁN

*Los expulsaron, pero les mantuvo en lista de militantes. 
*Alcaldesa de Sayula se burla de Morena; pone a parientes.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 11.04.2025

HORAS DEPUES de que 
el PAN informó -el 14 
de noviembre de 2024- 

la expulsión de Miguel Ángel 
Yunes Márquez y Miguel 
Ángel Yunes Linares, luego de 
que el primero se vio envuelto 
en polémica al votar a favor de 
la reforma constitucional al 
Poder Judicial, lo que le valió 
severas críticas de la oposición, 
los aludidos dieron a conocer 
por separado que impugnarían 
la decisión de la Comisión 
de Orden y Disciplina 
Intrapartidista calificando 
la medida de arbitraria y 
carente de fundamento legal, 
mientras que el segundo 
prometió dejar en ridículo 
al entonces dirigente panista 
Marko Cortés, a quien calificó 
de “personalidad acomplejada 
y pequeña, por eso quiere 
solo incondicionales a su 
lado, y yo no lo soy". Fue 
entonces que entró en acción, 
el senador Adán Augusto 
López Hernández, quien 
dejó en claro que “Yunes 
Márquez ya pertenece a la 
bancada de Morena”. Pero con 
todo y la acogida, el llamado 
Chiquiyunes insistió en 
impugnar su expulsión ya que 
no solo estaba defendiendo 
su derecho a participar 
en los debates y procesos 
legislativos sin coacción, 
sino también protegiendo 
los derechos fundamentales 
de todos los parlamentarios. 
Y es que argumentó que la 
decisión fue tomada sin previa 
notificación, contraviniendo 

Después de cuatro 
o cinco mil años 
de construidas las 

pirámides, permanecen 
aún de pie, erguidas; a pesar 
del acoso del tiempo.

Se sabe que fueron 
construidas para establecer 
un nexo con los dioses. Los 
privilegiados que subían 
a la cúspide lo hacían 
para estar más cerca de 
las estrellas y recibir su 
energía. Allá arriba se 
sentían más cerca de los 
dioses que veneraban y les 
pedían que continuara su 
protección hasta después 
de su muerte.

Las pirámides eran 
centros ceremoniales 
para venerar a sus dioses. 
Algunos ritos incluían 
sacrificios humanos, 
considerados hoy como 
cruentas matanzas 
producto de mentes 
tocadas de criminalidad. 
Aquellas culturas no eran 
ignorantes, al contrario. 
Se caracterizaban algunas 
por importantes avances 
en la cultura, el arte, la 
medicina y, por supuesto, la 
arquitectura.

Tenían un contacto 
permanente con la 
naturaleza; la observaban, 
la estudiaban, obtenían 
información sobre la 
existencia de las cosas y los 
seres vivos; también de los 
muertos. En la naturaleza 
encontraban todas las 
respuestas de lo que 
querían saber. Mantenían 
algún tipo de comunicación 
con los dioses a quienes les 
dedicaban los sacrificios 
humanos.

Las pirámides en 
el planeta no fueron 
construidas de manera 
arbitraria. El lugar 
escogido debía tener 
ciertas características, por 
ejemplo, la seguridad que 
en esos puntos se recibía 
la energía que el universo 
envía a la Tierra. A esos 

los principios de imparcialidad 
y legalidad de los estatutos, 
por lo que, con ese acto, “no 
solo falta a la transparencia, 
sino que también contradice 
la Constitución que ampara 
la libertad de expresión de los 
legisladores”. Con todo y ello, 
en un comunicado el PAN 
informó que la expulsión "se 
ha adoptado tras un análisis 
cuidadoso de las circunstancias 
y en cumplimiento con los 
principios y normas que rigen" 
al partido, siendo Marisol 
Vargas Bárcena, presidenta 
de la Comisión de Orden 
de Acción Nacional la que 
explicó que la expulsión 
"se basa en la necesidad de 
mantener la integridad y los 
valores que caracterizan a 
Acción Nacional, así como 
de garantizar el respeto a las 
decisiones que fortalecen 
nuestra unidad y compromiso 
con la ciudadanía", pero se 
les olvidó detalle (o tal vez lo 
hicieron con toda la intensión): 
borrar los nombres de Yunes 
Márquez y Yunes Linares 
del padrón de militantes y, 
por consiguiente, hasta ahora 
siguen siendo panistas con 
todo sus derechos, y en ese 

puntos llegaba la energía 
para mantener la vida en 
todo el planeta. Hasta la 
fecha, a esas construcciones 
se les sigue considerando 
como lugares donde la 
gente acude a recibir 
ciertas dosis de energía; 
en determinadas fechas. 
En esta línea de la energía 
también están Chichén 
Itzá, Teotihuacán, Uxmal, 
Palenque, El Tajín, Etc.

Todas las pirámides 
muestran similitudes 
entre sí. Se parecen unas 
a otras, aunque unas de 
mayor tamaño. Todas las 

tenor seguirán reclamando sus 
espacios ante la ley.

Y POR ese “pequeño error” 
(o al menos de eso se agarró), 
la Comisión Nacional de 
Honestidad y Justicia (CNHJ) 
del partido Movimiento 
de Regeneración Nacional 
(Morena), rechazó la afiliación 
del senador Miguel Ángel 
Yunes Márquez a ese partido 
político, bajo el argumento 
de que el legislador mantiene 
su militancia activa en el 
PAN, partido que lo postuló 
para su actual cargo. En ese 
sentido, a través de un breve 
comunicado difundido por 
la presidenta nacional, Luisa 
Alcalde Luján, la dirigencia 
del instituto guinda informó 
que tras recibir la solicitud 
de Yunes Márquez, hijo del 
exgobernador de Veracruz, 
Miguel Ángel Yunes Linares, 
se consultó a los registros 
del INE arrojando que 
aún es militante activo de 
Acción Nacional, además de 
que se tomó en cuenta que 
el propio senador Miguel 
Ángel Yunes Márquez ha 
expresado su desacuerdo con 
la resolución que lo expulsó 
del PAN, y anunció que estaba 

dispuesto a impugnar dicha 
determinación. Por esa simple 
razón, la CNHJ resolvió 
“no admitir la solicitud de 
afiliación de Miguel Ángel 
Yunes Márquez por ser 
incompatible con los artículos 
4° y 6° de los Estatutos de 
Morena, que establecen que 
no podrán ser admitidos 
las y los militantes de otros 
partidos políticos. Aunado a 
ello, la dirigencia de Morena 
reveló a la citada Comisión 
de Honestidad que el propio 
Yunes Márquez se desistió de 
su petición para afiliarse a ese 
partido político, refrendando 
así que es militante de otro 
instituto político. 

AHORA EL problema es 
para el PAN, el partido que 
al menos en el Estado sigue 
trabajando bajo las intrusiones 
de los Yunes –padre e hijo-, ya 
que enfrentará en tribunales, 
junto con sus dirigentes, la 
furia del clan que exigirá ser 
reinstalados con todos sus 
derechos, a propósito de la 
lista de militantes donde aún 
aparecen, pese a haber sido 
expulsados, pues ya lo dijo el 
senador (¿panista-morenista?) 
que la impugnación es una 

centros de investigación 
astrológica. Lo que sigue 
siendo un enigma es cómo 
las construyeron. El caso 
de las pirámides de Giza, 
tan solo una de ellas está 
formada por 2.3 millones 
de piedras, con un peso 
de 16 toneladas (algunas 
pesaban 80) cada una; y 
tener que transportarlas de 
forma manual, jalándolas, 
y todavía cruzarlas por un 
río. Cortarlas de forma tan 
perfecta como si hubiesen 
utilizado laser; y luego 
colocarlas tan juntas unas 
con otras que no cabe 

garantía esencial para la 
autonomía y la efectividad del 
Poder Legislativo, y bajo ese 
razonamiento insiste en que la 
libertad parlamentaria resulta 
crucial para el funcionamiento 
democrático de México, “y 
no podemos permitir que 
sea limitada por intereses 
partidistas o maniobras 
políticas. Continuaré luchando 
en defensa de los pilares 
democráticos que sostienen y 
fortalecen a nuestro país, ese es 
mi compromiso con Veracruz 
y con México”. Ahh pero eso 
si, Yunes seguirá apoyando a la 
Presidenta Claudia Sheinbaum 
y todas las iniciativas que envíe 
al congreso de la unión, porque 
Chiquiyunes podría ser 
acusado de traidor, pero nunca 
de tarugo. Vaya caso.

                                            *****
QUIEN PROTEGERA a la 

alcaldesa de Sayula de Alemán, 
Lorena Sánchez Vargas, que se 
da el lujo de retar no solo a la 
Presidenta Claudia Sheinbaum 
sino a la Gobernadora Rocío 
Nahle en el combate al 
nepotismo que emprendieron, 
y que a la sayulense le viene 
pareciendo poca cosa. Y es que 
luego de fingir el secuestro 
de su hijo para inculpar a un 
notable ganadero sureño, 
desde Septiembre del 2022 
la munícipe Sánchez Vargas 
tiene abierta una investigación 
en la Fiscalía General de 
Veracruz por el presunto 
delito de simulación de 
secuestro de su hijo menor 
de edad. En ese sentido, la 
Fiscalía Especializada en 
materia de Delincuencia 
Organizada radicó la carpeta 
de investigación número 
557/2022 en la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
para que investiguen a 
Sánchez Vargas por “hacer 
que las instituciones públicas 
gastaron recursos humanos, 
materiales y económicos en 

un alfiler. Es algo tan 
asombroso que nuestra 
mente no comprende.

Tampoco se tiene 
conocimiento que hayan 
utilizado alguna sofisticada 
tecnología para subir cada 
una de las piedras hasta 
146 metros de altura. 
No es creíble que hayan 
construido rampas, tal vez 
de arena, para deslizarlas 
cuesta arriba. Ninguna 
de las hipótesis satisface 
la lógica para construir 
los grandes edificios de 
aquella época.

Otra de las teorías, 
como para darle una salida 
decorosa a este inexplicable 
tema, es que seres de otros 
mundos hayan venido 
a la Tierra con el único 
propósito de ponerse a 
trabajar muy duro, día y 
noche, para edificar esas 
construcciones colosales. 
Debieron haber traído 
enormes naves con un 
poderoso sistema de 
propulsión para poder 

investigar el falso secuestro 
de su hijo”. Lorena Sánchez 
había incriminado a Erasmo 
Vázquez y sus hijos por el 
presunto secuestro del menor 
de edad, pero las indagatorias 
de la FGE arrojaron que no 
era cierta la versión, y si su 
simulación en el plagio, lo que 
constituye un delito penado 
por la ley. 

PUES BIEN, protegida 
por la impunidad, ahora la 
munícipe desafía a MoReNa, a 
la Presidenta Sheinbaum y a la 
Gobernadora al imponer a sus 
familiares en la conformación 
de la planilla que busca retener 
la alcaldía en las próximas 
elecciones municipales. Tan 
es así que la candidata a la 
presidencia municipal por 
Morena es Mirna Adriana 
Rufino Martínez, tía de la 
edil actual, pues es esposa de 
Gaudencio Sánchez Prieto, 
hermano de Daniel Sánchez 
Prieto, padre de la presidenta 
municipal de Sayula, mientras 
que, para la sindicatura el 
candidato sería su hermano, 
Eduardo Sánchez Vargas, a 
quien originalmente había 
propuesto para la presidencia 
municipal, y quien en Enero 
de 2023 fue detenido por 
elementos de la FGE, siendo 
presidente del Sistema 
Nacional para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
en Sayula, por su presunta 
responsabilidad en los delitos 
de amenazas y ataques a la 
libertad de reunión y de 
expresión. A la alcaldesa en 
funciones, el cabildo la acusa 
de desvío de recursos del 
ayuntamiento a través de 
falsificación de documentos. 
Mientras que la edil acusó que 
grupos delincuenciales buscan 
apoderarse de la Tesorería. 
Con todo y ello, la señora usa 
a MoReNa e impone a sus 
parientes como candidatos. 
Vaya impunidad. 

levantar piedras de hasta 
18 toneladas de peso, 
acarrearlas desde 800 
kilómetros realizando 
millones de viajes.

Cortarlas como si 
hubiesen utilizado láser, y 
después colocarlas una a 
una. Podría suponerse que 
eran unos extraterrestres 
con alto sentido altruista, 
conocedores de las 
necesidades místicas de los 
humanos. Debieron haber 
viajado varios cientos de 
años desde su planeta de 
origen para cumplir con 
su plan. Una vez hecho 
esto, otra vez de regreso. 
Ya que a los extraterrestres 
les gusta el altruismo, ¿por 
qué no regresar a destruir 
todas las armas atómicas, 
revertir el calentamiento 
global, y cambiarle el chip 
mental a la gente por uno 
que contenga programas de 
la buena convivencia y la 
solidaridad mutua?

Esta es opinión personal 
del columnista

que existen se realizaron 
siguiendo un esquema 
estelar. Están unidas a la 
astronomía, por eso las 
orientaron a la posición 
del Sol o de las estrellas. 
Nadie ha podido explicar 
quién o quiénes tenían 
los conocimientos 
arquitectónicos para hacer 
esas obras con medidas casi 
perfectas. La edad es casi la 
misma: cuatro o cinco mil 
años.

Queda claro el motivo 
de su construcción: 
tumbas para los faraones, 
nexos con los dioses y 
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Este miércoles por bajas temperaturas 

Gobernadora recibe al 
nuevo magistrado del TEV

Más de 240 vacantes laborales en la Caravana de 
Servicios de la Secretaría del Trabajo, en Actopan

Trabaja SEV en reorganización 
y disciplina para elevar 

excelencia educativa

Brindó servicios gratuitos y más de 200 cursos del ICATVER.

Avanzan reuniones con supervisores y directores.

REDACCIÓN NORESTE 
Actopan, Veracruz  

Para acercar los programas, 
servicios y oportunidades 
de empleo a todos 

los rincones del estado, la 
Secretaría de Trabajo, Previsión 
Social y Productividad (STPSP) 
llevó la doceava Caravana de 
Servicios hasta este municipio.

La bolsa de trabajo incluyó 
247 vacantes laborales, de las 
cuales, 37 son de empresas 
locales, con sueldos que oscilan 
entre los 8 mil 480 y los 25 mil 
pesos; 50 de la empresa Galad 
Consultores, con salarios de 9 
mil pesos, y 120 de movilidad 
interna en los estados de 
Baja California Sur, Jalisco y 
Guanajuato.

Además, 40 vacantes de 
movilidad internacional a 
Alemania, exclusivas para 
personal de enfermería, con 
acompañamiento desde la 
salida hasta el retorno seguro 
al país. cDurante la jornada, las 
diversas áreas de la Secretaría 
brindaron servicios gratuitos, 
mientras que el ICATVER, 
más de 200 cursos accesibles 
para el autoempleo y el 
emprendimiento familiar.

En México, en materia 
laboral hay avances 
significativos, como el 
aumento del salario mínimo 
en un 130% respecto al sexenio 
anterior, y la tasa de desempleo 
más baja en décadas de 2.0%, 
muy por debajo de países como 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de 
Educación de Veracruz 
(SEV) avanza en la 

Evaluación para la Mejora 
Educativa, enfocada en 
ampliar la oferta, así como 
reducir el abandono escolar 
y el rezago educativo.

En las reuniones, que 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

La gobernadora Rocío Nahle García 
recibió en Palacio de Gobierno a 
Gilberto Constituyente Salazar 

Ceballos, recientemente designado por el 
Senado de la República como magistrado del 
Tribunal Electoral de Veracruz.

A través de sus redes sociales, la 
mandataria estatal expresó su felicitación al 
nuevo integrante del órgano jurisdiccional, 
quien tendrá la responsabilidad de calificar 
y validar las elecciones locales, así como 
participar en la elección de los juzgadores del 
estado.

Constituyente Salazar es doctor en 
Derecho, maestro en Derecho Constitucional 
y Juicio de Amparo, licenciado en Derecho, 
licenciado en Publicidad y Relaciones 
Públicas, y cuenta con una amplia trayectoria 
como experto en Derecho Electoral.

se realizan cada miércoles, 
presenta un diagnóstico 
basado en información de 
la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), el cual está 
alineado con los indicadores 
de los planes nacional y 
estatal de desarrollo.

Además, brinda un 
panorama a directores y 
supervisores respecto a 
rubros como el número de 

escuelas, alumnas y alumnos, 
docentes, índices de rezago 
educativo, analfabetismo e 
indicadores enfocados en 
la deserción, reprobación, 
eficiencia terminal y 
cobertura.

Entre las acciones 
para elevar la excelencia 
educativa que se han puesto 
en marcha, destacan las becas 
federales Benito Juárez y 

Rita Cetina, que representan 
un gran apoyo para las y los 
estudiantes y sus familias.

Hasta el momento, las 
reuniones de evaluación 
se han realizado en 
Coatzintla, Martínez 
de la Torre, Tantoyuca, 
Tihuatlán, Tuxpan y Xalapa, 
y continuarán el próximo 
miércoles hasta cubrir todos 
los sectores.
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Próximo concurso
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A LA VENTA DEL VIERNES 11 AL MARTES 
15 DE ABRIL DE 2025 

HASTA LAS 19:00 HORAS.

JUEGOS DEL MARTES 15 AL MIÉRCOLES 
16 DE ABRIL DE 2025.

Puntos acumulados
al 10 de abril de

2025
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Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 
mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados publica-
dos y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 
5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 
de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

España o Estados Unidos.
El titular de STPSP, Luis 

Arturo Santiago Martínez, 
llamó a aprovechar que el 
Gobierno del Estado busca 
fortalecer el mercado interno, 
apostando por el talento local 
y promoviendo lo hecho en 
Veracruz.
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D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Se llevó a cabo la toma de 
protesta e instalación del 
Consejo Municipal para 

la Prevención de Accidentes 
Tuxpan (COMUPRA).

La sesión ordinaria 
estuvo encabezada por el 
Lic. Juan Pablo Alcántar 
Alvarado, secretario técnico 
del Ayuntamiento, en 
representación del alcalde 
Dr. Jesús Fomperoza Torres; 
la Dra. Alexia del Carmen 
Garduño Izquierdo, subjefa 
de la Jurisdicción Sanitaria 
No. 2; el Lic. Juan Manuel 
Gutiérrez Leal, director de 
Tránsito y Vialidad.

El teniente coronel de 
infantería Israel Pacheco 
López, en representación 
de la 19ª Zona Militar; Cap. 
Segundo de Infantería 
Néstor Octavio Andrés 
Antonio, del 39 Batallón 
de Infantería; segundo 
subinspector Juan Carlos 
Güemes Santos, comandante 
de la 171 Compañía de la 
Guardia Nacional.

La Mtra. Yaneth Ladrón 
de Guevara Capistran, 
secretaria técnica del 
Consejo Estatal para la 
Prevención de Accidentes; 
el Mtro. Carlos Alberto 
Vázquez Mora, responsable 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con exámenes de 
la vista y cortes de 
cabello, la Jornada 

Multidisciplinaria sigue 
llevando bienestar a las 
familias tuxpeñas. 

Esta campaña ha sido 
un gran acierto por parte 
de la sindicatura única 
del gobierno de Tuxpan, 
favoreciendo a cientos de 
personas que semana con 
semana acuden a la planta 
baja de presidencia municipal 
y se benefician los servicios 
que en ella se brindan.

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz 

Luego que un grupo de 
docentes se manifestaron 
frente a la supervisión 

escolar de la zona 599J 
por supuestos abusos y 
hostigamiento de la supervisora, 
María Cristina Sosa Sánchez, 
hacia sus compañeros de 
trabajo, la verdad salió a la luz y  
trasciende que son acusaciones 
falsas y  todos se deriva a que 
unos docentes incumplieron 
en el cuidado de la integridad 
de los alumnos.

Los hechos se derivaron el 
pasado 7 de abril, en contra de 
la supervisora escolar de la zona 
599J, María Cristina Sosa, quien 
únicamente se ha dedicado 
a realizar su tarea tal como 
lo marca la Nueva Escuela 
Mexicana.
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Se instaló en Tuxpan el Consejo 
Municipal para la Prevención 

de Accidentes (COMUPRA)

Aumenta el número de personas beneficiadas 
con las Jornadas Multidisciplinarias

Aclaran situación que se vive en la 
supervisión escolar de la zona 599J

estatal de Sensibilización 
y Enlace COMUPRAS; el 
Dr. René Espinoza Mesa, 
responsable estatal del 
programa de Alcoholimetría.

En su mensaje, Juan 
Pablo Alcántar Alvarado 
destacó que cada uno de los 
que conforman el Consejo  
tienen una función que 
cumplir, por lo que las 
acciones que se implementen 
derivadas de su instalación 
deberán llevar a prevenir 
accidentes.

Por su parte, Yaneth 
Ladrón de Guevara indicó 
que el objetivo de este 
consejo es coordinar 
esfuerzos para reducir la 
incidencia de accidentes y 
fortalecer estrategias para 
hacer frente a estos, que se 
han convertido en una de las 
principales causas de muerte 
y discapacidad en Veracruz:

“Es necesario poner en 
marcha políticas públicas 
que prevengan estos 
sucesos, minimicen sus 

consecuencias y promuevan 
una cultura de seguridad que 
involucre a todos los sectores 
de la sociedad”. 

Agregó que no solo se 
trata de reducir la cantidad 
de accidentes, sino de 
construir un entorno seguro 
para todos:

“Estoy segura de que con 
la participación de todos 
alcanzaremos el objetivo de 
proteger la vida y el bienestar 
de la población, y lograremos 
tener un Veracruz y un 

Tuxpan más seguro”.
En la sesión también 

estuvieron presentes la 
síndica única Lidia de Jesús 
Santiago Hernández, y los 

regidores Amado Gutiérrez 
Lima, comisionado en 
Seguridad Pública; Juan 
Gómez García y Luis 
Demetrio López Marín.

Especialistas del Grupo 
Óptico del Totonacapan 
practicaron gratuitamente 
valoraciones visuales y 
ofrecieron anteojos graduados 
de excelente calidad, a bajo 
costo.

Asimismo, con la 
participación del Instituto 
de Belleza The Queens se 
realizaron cortes de cabello a 
personas de todas las edades, 
totalmente gratis. 

La síndica Lidia de Jesús 
Santiago Hernández invitó a 
la población a que se acerque 
todos los jueves a esta jornada 
que se lleva a cabo de 10 a 14 
horas.

Los profesores quejosos 
mencionaron que existe acoso 
y maltrato por parte de la 
supervisora desde su llegada, 
pero la realidad es otra, ya 
que desde que es supervisora 
María Cristina Sosa, solo se 
ha cumplido la normatividad 
vigente, amparada por el 
Artículo 3º de la Constitución 
y la Ley General de Educación.

Se dio a conocer que, en 
cuanto a las críticas de los 
docentes inconformes, se les 
acusa de salir anticipadamente 
de los consejos técnicos 
escolares sin cumplir con sus 
funciones, lo cual contraviene 
la normatividad establecida. 

La supervisora en cuestión 
en este sentido ha actuado en 
cumplimiento de su deber, 
amonestando conforme lo 
marca la ley.

La función de la supervisora 

es únicamente de defender el 
derecho de los niños y niñas 
a recibir una educación de 
calidad 

Recordando que, en el 
pasado, la zona escolar 599J 
sufrió de desorganización y 
prácticas irregulares, como 
la presencia de docentes 
que no cumplían con su 
responsabilidad laboral o 
incluso de “aviadores”, quienes 
se presentaban de manera 
esporádica en su centro de 
trabajo, amparados por el 
supervisor anterior.

Actualmente la situación 
ha cambiado, los docentes 
que anteriormente no 
cumplían con sus horarios y 
responsabilidades laborales se 
sienten atacados, sobre todo 
tras la implementación de la 
campaña “Maestros al Aula” y la 
reubicación de grupos escolares, 

tal como lo indicó la Directora 
de Educación Indígena. 

Sin embargo, es importante 
aclarar que la supervisora 
escolar no es responsable de 
la situación actual, ni de las 
decisiones tomadas por el 
gobierno estatal.

Por otro lado, se ha 
mencionado una supuesta 
discriminación hacia ciertos 
maestros, sin que haya pruebas 
que respalden esta afirmación. 

Es importante destacar 
que algunos docentes han 
llegado a esta zona escolar sin 
haber cumplido con el proceso 
establecido por la USICAMM, 
y en algunos casos, ni siquiera 
son hablantes de la lengua 
tutunaku, lo que genera dudas 
sobre cómo pueden promover 
la lengua indígena si no 
cumplen con los requisitos 
para su asignación.

En resumen, las denuncias 
que se han hecho públicas 
no reflejan la realidad de los 
hechos en la zona escolar 599J y 
omiten las acciones que se han 
tomado para corregir prácticas 
irregulares previas. 

La supervisora escolar, 
en todo momento, se ha 
limitado a cumplir con su 
responsabilidad, velando por 
el bienestar de los estudiantes 
y el cumplimiento de la 
normatividad educativa.
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SITUEMOS LA MIRADA 
SOBRE EL CURSO 

El camino es nuestro tránsito,
el cruce de visiones inquietas,
el paso para afrontar cadenas,
que han de abrirse de verdad,
para cerrar la crecida del mal.

Mirarse es verse mar adentro,
reaparecer claro como el día,
resurgir y renacer sin codicia,
pues hay aspiraciones crueles,
que nos vedan el rayo del sol.

Entremos al místico universo,
asentemos la voluntad divina,
revistamos de luz los andares,
salvemos el faro de la unidad,
abrazados a la cruz redentora.

SUBAMOS AL CIELO DEL 
AMOR SIN MIEDO 

El amor infinito del Altísimo,
nos hace desandar lo andado,
reestablecernos de las caídas,
y hasta rehacernos de ánimo,
con su tierno abrazo paternal.

 
Al celo de los afectos vamos,

oremos al Señor por la venida,
obremos unidos a Él y por Él,
para no separarnos de la ruta,

y entroncar el ritmo a su rima.

Corazón a corazón se resurge.
Florezca la pasión por venerar,
a Cristo comunión en el altar,
que nos vivifica en el silencio,
con sólo llamarle y escucharle.

ALABEMOS AL 
SALVADOR POR SIEMPRE

La nívea espera no desespera,
su custodia es reconciliadora,
y la inquietud es quietud viva,
que nos revive y nos renueva, 

al ser proles del Omnipotente.

Es obra de acogida del Padre,
que no finaliza en su recogida,
sino en arranque de parentela,
para que nadie se sienta solo,
y mucho menos abandonado.

El Poder Celestial es perenne,
tan perseverante como sólido,
para no disiparse ni apartarse,
pues su fervor no deja de ser:

un existir hacia sí, eximiendo.

EL TIERNO ABRAZO ETERNO DEL CREADOR

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

CUANDO FUÍ PADRE, COMPRENDÍ A DIOS: Regresar a la vida, bajo el calor de los vínculos de 
comunión, es un alegre reencontrarse, ¡porque el bien del otro es también el mío! Que nuestra Madre, 
la Virgen María, nos ayude a ser cada vez más conscientes de la gratitud y de la clemente gratuidad 
en el donarse, para revolvernos a las desviaciones en el recorrido; volviendo a ser, el amoroso verbo, 

en placentero verso.
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GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

Este día fue muy especial 
para el grupo del 
INAPAM “Mis Mejores 

Años”, quienes participaron 
en una emotiva y creativa 
actividad de pintura, 
organizada por el DIF 
Municipal. La jornada fue 
encabezada por la presidenta 
del organismo, Norma 
Araceli Uribe Castillo, quien 
compartió con cariño este 
momento lleno de color y 
alegría junto a los adultos 
mayores.

Durante la actividad, Uribe 
Castillo expresó que “pintar 
no solo es arte, también es 
salud, es alegría, es bienestar”. 
Destacó que esta práctica 
aporta múltiples beneficios a 
quienes han dedicado su vida 
al servicio de sus familias 
y comunidad, tales como la 
mejora de la motricidad, el 
estímulo de la imaginación, 
el fortalecimiento de la 
autoestima, la reducción del 
estrés y el fomento de la salud 
mental.

La presidenta del 
DIF subrayó que “ver sus 
sonrisas, su creatividad y 
su entusiasmo nos llena de 
orgullo y nos motiva a seguir 
trabajando con el corazón por 

GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

Reafirmando que el 
trabajo en equipo da 
resultados positivos 

para el bienestar de la 
ciudadanía, el presidente 
municipal Miguel Ángel 
Uribe Toral encabezó una 
faena de limpieza en el acceso 
a la Playa de Chaparrales, 
realizada la mañana de este 
jueves.

En esta jornada 
participaron activamente 
vecinos de varias 
comunidades cercanas, 
así como personal del 
Ayuntamiento, quienes 
unieron esfuerzos para 
mejorar la imagen y 

GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

El H. Ayuntamiento de 
Cazones que encabeza 
el alcalde Miguel Ángel 

Uribe Toral, en coordinación 
con el DIF Municipal, prepara 
la Jornada de Cirugías de 
Cataratas 2025, con el firme 
compromiso de mejorar la 
salud visual de los sectores 
más vulnerables. Así lo dio a 
conocer Norma Araceli Uribe 
Castillo, presidenta del DIF, 

GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

El Gobierno Municipal 
de Cazones continúa 
trabajando sin descanso 

para mejorar las condiciones 
de seguridad en los barrios 
de la cabecera municipal, 
mediante la rehabilitación 
del alumbrado público. En 
días recientes, se llevaron 
a cabo acciones para 
restablecer luminarias en los 
barrios Cerro del Fortín, El 

Adultos mayores disfrutan jornada 
de pintura con el DIF Cazones

Refuerzan limpieza de accesos a playas 
en Cazones rumbo al periodo vacacional

Preparan Jornada de Cirugías de Cataratas 2025 

Mejoran alumbrado público en barrios de la cabecera municipal

una vejez digna, activa y feliz”. 
Esta actividad forma parte de 
las acciones impulsadas para 
fomentar el envejecimiento 
activo.

El DIF Municipal 
continúa generando espacios 
de desarrollo, recreación y 
convivencia para los adultos 

mayores, reconociendo 
su valor y promoviendo 
su integración en la vida 
comunitaria. Estas actividades 
también refuerzan los lazos 
sociales y familiares de los 
participantes.

Con este tipo de iniciativas, 
el gobierno de Cazones 

reafirma su compromiso 
con un modelo de atención 
humanista e incluyente, 
donde las personas mayores 
son prioridad y protagonistas 
de una etapa de vida llena 
de oportunidades para 
disfrutar, compartir y seguir 
aprendiendo.

garantizar la seguridad 
del tránsito hacia este 
importante destino turístico. 
La limpieza del camino cobra 
especial relevancia ante la 
proximidad del periodo 
vacacional de Semana Santa 
2025, cuando se espera la 
llegada de cientos de familias.

El alcalde señaló que 
estas acciones fortalecen 
el vínculo con las 
comunidades beneficiadas, 
y permiten ofrecer una 
mejor experiencia a quienes 
transitan hacia la playa de 
Chaparrales, una de las más 
visitadas durante estas fechas.

Miguel Ángel Uribe 
Toral destacó la importancia 
de mantener en óptimas 
condiciones los accesos no 

solo a Chaparrales, sino 
también a otras playas del 
municipio como Barra 
de Cazones, Playa Azul 
y Boquilla. Subrayó que 
se espera un incremento 
considerable en la afluencia 
turística, tanto de visitantes 
locales como de otros 
municipios y distintas partes 
del país.

Finalmente, el 
presidente municipal 
reiteró su compromiso 
de seguir impulsando 
acciones permanentes de 
mantenimiento y limpieza, 
a fin de que Cazones siga 
consolidándose como un 
destino turístico seguro, 
limpio y atractivo para todas 
las familias.

quien hizo un llamado a la 
población para participar en 
esta noble causa.

La funcionaria destacó 
que esta jornada médica tiene 
como objetivo devolver la vista 
a quienes padecen problemas 
de cataratas, permitiéndoles 
recuperar su calidad de 
vida. Además, señaló que 
no importa si las personas 
cuentan o no con seguridad 
social, ya que los trámites son 
completamente gratuitos.

“Con o sin IMSS, todos 

pueden acceder a este 
beneficio; lo único que deben 
hacer es acudir a nuestras 
oficinas para formalizar su 
solicitud”, expresó Uribe 
Castillo. Agregó que el cupo 
es limitado, por lo que es 
fundamental realizar el 
registro lo antes posible.

Desde el DIF Municipal  
se está realizando la 
valoración de los posibles 
beneficiarios, para 
posteriormente programar 
las cirugías con especialistas. 

El equipo médico contará 
con la experiencia y el equipo 
necesario para brindar una 
atención segura y de calidad.

¡No dejes pasar esta 
oportunidad de recuperar tu 
vista y mejorar tu calidad de 
vida! Acude a las oficinas del 
DIF Municipal, infórmate, 
realiza tu valoración médica 
y asegura tu lugar en esta 
jornada. Es por tu salud, 
aprovecha este gran beneficio 
que el gobierno municipal 
pone a tu alcance.

Huarache y Agustín Acosta 
Lagunes.

El presidente municipal 
Miguel Ángel Uribe Toral 
expresó que estas acciones 
responden a las peticiones 
de las familias cazoneñas, 
quienes solicitaron el 
mejoramiento de la 
iluminación en sus calles. 
Señaló que contar con un 
alumbrado público eficiente 
es fundamental para que los 
vecinos puedan transitar con 
mayor seguridad durante las 

noches.
El alcalde giró 

instrucciones al personal 
correspondiente para que 
atendiera de inmediato 
las necesidades reportadas 
por los habitantes de estos 
sectores, rehabilitando 
las luminarias que se 
encontraban dañadas o fuera 
de funcionamiento.

Uribe Toral reafirmó 
que su administración tiene 
como prioridad velar por el 
bienestar de todas las familias 

cazoneñas, trabajando 
de forma constante en 
acciones que fortalezcan la 
infraestructura urbana y 
brinden mayor seguridad a 
la población.

Con estas mejoras, el 
Ayuntamiento de Cazones 
reitera su compromiso con 
la ciudadanía, avanzando 
en la construcción de un 
municipio más seguro, 
iluminado y con mejores 
servicios públicos para  
todos.
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Las víctimas son originarias de España y se tratan del CEO de Rail Infrastructure en Siemens Mobility a nivel global, 
Agustín Escobar, su esposa y sus tres hijos, así como el piloto.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

El presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 
amenazó este jueves 

a México con aranceles y 
posibles sanciones al advertir 
que el país ha incumplido con 
el Tratado de Aguas de 1944.

"México le debe a Texas 
1.3 millones de acres-pies 
de agua según el Tratado 
de Aguas de 1944, pero 
desafortunadamente México 
está violando su obligación en 
virtud del Tratado", aseguró.

El mandatario republicano 
señaló que este "robo" ha 
afectado a los agricultores 
texanos, e incluso, una empresa 
azucarera se vio obligada a 
cerrar en 2024.

Además, mencionó que 
en marzo detuvo los envíos de 
agua a la ciudad fronteriza de 
Tijuana, Baja California, "hasta 
que México cumpla el Tratado", 
y por la supuesta negativa 
del país, adelantó aranceles y 
sanciones en caso de que no se 
acate el acuerdo.

"Me aseguraré de que 
México no viole nuestros 
Tratados y no perjudique a 
nuestros agricultores texanos 

AGENCIAS 
Estados Unidos 

Una explosión de gas 
arrasó una casa el 
miércoles 9 de abril 

por la noche en un suburbio 
de Kansas City después de 
que se dañara una tubería 
principal de gas.

Las autoridades de 
la ciudad de Lexington, 
Missouri, informaron 
que hubo lesiones en la 
familia que vivía en la casa, 
pero no especificaron la 
gravedad de las lesiones 
ni si alguien falleció. Se 

AGENCIAS 
Estados Unidos 

Un helicóptero se 
desplomó en el río 
Hudson frente a 

Manhattan, en Nueva York, 
por lo que se comenzaron 
labores de rescate en la zona y 
se confirmaron seis muertos. 
De acuerdo con el alcalde 
de la ciudad, Eric Adams, las 
víctimas son una familia de 
nacionalidad española, entre 
ellos tres niños.

"Debido a un choque de 
helicóptero en el Río Hudson, 
se envían vehículos de 
emergencia al áres", informó la 
policía de Nueva York.

El accidente ocurrió 
alrededor de las 15:15 hora 
local (13:15 en CdMx), en el 
cruce de la West Houston 
Street y la West Street.

El Departamento de 
Bomberos de Nueva York 
confirmó que el helicóptero 
llevaba cuatro personas a 
bordo, según el reporte de 
ABC News.

Los servicios de 
emergencia responden al 
accidente, y se consiguió sacar 
a los cuatro pasajeros de las 
aguas, donde la temperatura 
era de 10 grados, de acuerdo 
con el reporte de WABC.

"Estaba caminando por 
ahí cuando vi al helicóptero 
que volaba en un ángulo de 45 
grados. Luego hubo un gran 

Se desploma helicóptero en el río 
Hudson de NY; mueren 6 personas

EU amaga a México con aranceles y 
sanciones por tratado de aguas de 1944

Explosión de gas destruye una 
vivienda en Kansas City, EU

estruendo, fue muy aterrador", 
dijo Eric Campoverde a ABC 
News.

Videos publicados en las 
redes sociales mostraron 
la aeronave mayormente 
sumergida, boca abajo en el 
agua.

El departamento de 
bomberos señaló que tenía 
unidades en el lugar realizando 
operaciones de rescate. En 
los videos se veían múltiples 
botes de rescate rodeando la 
aeronave.

Las embarcaciones de 
rescate estaban cerca de 
un sitio próximo al litoral 
de Manhattan, cerca del 

final de un largo muelle de 
mantenimiento de una de las 
torres de ventilación del túnel 
Holland.

¿Cuáles son las posibles 
causas?

El director ejecutivo de la 
empresa turística New York 
Helicopter Tours que operaba 
el aparato, Michael Roth, 
dijo al New York Post estar 
"devastado" y agregó: "No he 
visto nada así en los 30 años 
que llevo en el negocio de los 
helicópteros".

"Lo único que se me  
ocurre, no tengo ni idea, 
es que o un pájaro chocó  
(con las aspas) o que las aspas 

fallaron", dijo Roth.
Al menos 32 personas 

han muerto en accidentes de 
helicóptero en Nueva York 
desde 1977; el más reciente  
en 2019, cuando un  
helicóptero utilizado para 
viajes ejecutivos chocó contra 
el techo de un rascacielos de 
Manhattan en un espacio 
aéreo restringido y el piloto 
murió, según ABC.

Un accidente similar al de 
este jueves podría ser el que 
se produjo en 2018, cuando 
murieron cinco de los seis 
ocupantes de un helicóptero 
que había despegado de 
Nueva Jersey y cayó a las aguas 

heladas del East River, el otro 
río que baña Manhattan.

Trump lamenta accidente
El presidente de Estados 

Unidos, Donald Trump, 
lamentó el accidente ocurrido 
con el helicóptero, por ello, 
afirmó que el secretario de 
Transporte, Sean Duffy, su 
personal trabajan en la zona.

"Terrible accidente de 
helicóptero en el río Hudson. 

Parece que seis personas, el 
piloto, dos adultos y tres niños, 
ya no están con nosotros. Las 
imágenes del accidente son 
horrendas. Dios bendiga a 
las familias y amigos de las 
víctimas. El secretario de 
Transporte, Sean Duffy, y 
su talentoso personal están 
en ello. ¡Los anuncios sobre 
exactamente lo que sucedió, y 
cómo, se harán en breve!".

(...) Seguiremos intensificando 
las consecuencias, incluyendo 
aranceles y, tal vez incluso 
sanciones, hasta que México 
cumpla con el Tratado", señaló. 

¿Por qué un antiguo tratado 
abre un nuevo frente entre EU 
y México?

La deuda de agua que 
México tiene con Estados 
Unidos, bajo las reglas de un 
tratado de suministro mutuo 
firmado en 1944, abre un 
nuevo frente de disputa en la 
ya tensa relación entre ambos 
países.

El incumplimiento, que 
México atribuye a una sequía 
extraordinaria, llevó a Estados 
Unidos a denegar una entrega 

de agua a la fronteriza ciudad 
de Tijuana en marzo.

De su lado, Tamaulipas 
alerta que las exigencias 
estadunidenses para que 
México cumpla con los envíos 
comprometerían el suministro 
para su población.

En los últimos años, México 
ha batallado para entregar su 
cuota. En 2020, sus intentos 
por saldar la deuda desataron 
protestas de campesinos que 
dejaron un muerto.

¿En qué consiste el tratado?
El acuerdo fue suscrito con 

el fin de repartir el agua de 
los ríos que discurren por la 
frontera compartida de 3 mil 
100 kilómetros.

Obliga a Estados Unidos a 

entregar anualmente mil 850 
millones de metros cúbicos 
de agua del río Colorado y 
a México 432 millones de 
metros cúbicos del Río Bravo, 
que los estadunidenses llaman 
Grande.

Para cumplir su parte, 
México dispone de un periodo 
de cinco años prorrogable por 
otros cinco.

El ciclo actual vence el 24 
de octubre próximo y México 
adeuda mil 555.9 millones de 
metros cúbicos, el 72 por ciento 
de lo que deberá aportar para 
esa fecha, según la Comisión 
Internacional de Límites y 
Aguas (CILA).

La situación es "crítica", de 
acuerdo con Gonzalo Hatch 
Kuri, geógrafo e investigador 
de la Universidad Nacional 
Autónoma de México 
(UNAM).

"Solo enormes temporales 
extremos en el periodo 
próximo de lluvias de agosto 
y septiembre podrían, de 
milagro, hacer que se pudiera 
cumplir", explicó.

¿Qué reclama Estados 
Unidos?

La oficina del 
Departamento de Estado 
estadunidense para América 

Latina y el Caribe anunció 
en marzo que denegaría 
una solicitud de México 
para entregarle agua del río 
Colorado a Tijuana, debido a 
"las continuas deficiencias" del 
país "en sus entregas de agua 
bajo el tratado".

Agricultores y congresistas 
estadunidenses se quejan 
de que México espera hasta 
el final de cada ciclo para 
cumplir con su asignación y en 
los últimos años se ha quedado 
corto.

El río Colorado redujo su 
caudal debido a la sequía y al 
fuerte consumo agrícola en el 
suroeste de Estados Unidos, 
donde casi la mitad del agua 
se destina a la cría de ganado 
vacuno y lechero.

En el sur de Texas, los 
agricultores temen por el 
futuro del algodón, los cítricos 
y otros cultivos.

¿Por qué incumple México? 
En 2024, el gobierno 

mexicano explicó que la 
cuenca del río Bravo lleva 20 
años padeciendo una sequía, 
la cual en octubre de 2023 
alcanzó niveles extremos.

A la "sequía extraordinaria" 
se suma un exceso de 
concesiones hídricas para uso 

agrícola e industrial del lado 
mexicano de la cuenca, la 
cual "se sobreexplotó", explicó 
la Secretaría de Recursos 
Hidráulicos de Tamaulipas 
durante un foro el pasado 
viernes.

En noviembre, los dos 
países firmaron un acuerdo 
para prevenir la escasez de 
agua en el sur estadunidense 
mediante un suministro más 
constante y fiable por parte de 
México.

Para lograrlo, México 
comprometió las aguas del 
río San Juan, que discurre por 
los estados de Nuevo León 
y Tamaulipas, lo que según 
el gobierno de este distrito 
constituye una "violación" al 
documento original y pone 
en riesgo la disponibilidad de 
agua para el norte de su región.

Los intentos de México por 
cumplir el tratado ya causaron 
conflictos previamente.

En 2020, agricultores del 
estado de Chihuahua tomaron 
la presa La Boquilla para evitar 
que el gobierno la utilice para 
abastecer a Estados Unidos. 
El enfrentamiento entre los 
manifestantes y la Guardia 
Nacional de México dejó un 
muerto.

darán más detalles después 
de que la familia pueda 
informar a sus parientes, 
afirmó la administradora 
de la ciudad de Lexington, 
Shawnna Funderburk, en 
una conferencia de prensa el 
jueves por la mañana.

La explosión ocurrió 
alrededor de las 7:45 de la 
tarde después de que un 
subcontratista golpeara 
una tubería principal de 
gas mientras instalaba un 
cable de fibra óptica, según 
informó la ciudad en una 
publicación en redes sociales.

La explosión provocó 

un incendio en la casa y 
también se dañaron varias 
estructuras cercanas, 
comentó Funderburk.

La empresa de gas  
Liberty Utilities cortó el 
suministro a la ciudad de 
4 mil 500 personas tras 
el incidente y aún está 
investigando la causa, señaló 
el director de operaciones 
de la compañía, Jeff 
McChristian, durante la 
conferencia de prensa. Las 
reparaciones están en curso 
y no pudo especificar cuándo 
se restablecerá el servicio de 
gas en la ciudad.



www.noreste.net Estado 5 bViernes 11.04.2025

* Apoyará la renovación de unidades y uso de tecnologías limpias.
* Un Comité Técnico cuidará el cumplimiento de este órgano.

Su frase “es mejor morir de pie que vivir toda una vida arrodillado”, refleja la dignidad de un pueblo.

REDACCIÓN NORESTE   
Emiliano Zapata, Veracruz 

En el 106 aniversario 
luctuoso del general 
Emiliano Zapata Salazar, 

la gobernadora Rocío Nahle 
García encabezó la ceremonia 
para homenajear a uno de los 
líderes más importantes de la 
Revolución Mexicana y héroe 
de la Tercera Transformación 
que tuvo el país.

Acompañada por las 
titulares de los Poderes 
Legislativo y Judicial, diputada 
Carola Viveros Cházaro 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

En una muestra del 
trabajo conjunto entre 
Veracruz y la Federación, 

la gobernadora Rocío Nahle 
García sostuvo una reunión 
virtual con la secretaria de 
Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, Alicia Bárcena 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

Con el compromiso 
de transformar la 
movilidad en beneficio 

de la población, la gobernadora 
Rocío Nahle García expidió el 
Decreto para la constitución 
de un fideicomiso 
público, irrevocable, de 
administración, inversión y 
pagos para la modernización 
del sistema de transporte 
público de pasajeros.

Este instrumento 
permitirá al Gobierno 
del Estado contar con 
una estructura eficiente y 
transparente para canalizar 
y aplicar recursos públicos 
y privados destinados a la 
renovación del transporte 
público.

Entre sus principales 
objetivos se encuentran 
la adquisición de nuevas 
unidades, la incorporación 
de tecnologías limpias y 
el fortalecimiento de la 
seguridad y la calidad del 
servicio.

Asimismo, el Fideicomiso 
proporcionará certeza 
jurídica y operativa al sector 
transportista mediante 
esquemas de financiamiento 
que faciliten la sustitución 
de unidades obsoletas por 
vehículos más modernos, 

Gobernadora crea fideicomiso 
para mejorar movilidad y 

transporte en Veracruz

La 4T reconoce y honra al gran 
hombre y mexicano, Emiliano Zapata

Juntos consolidaremos proyectos 
ambientales para Veracruz: Rocío Nahle

y magistrada, Lisbeth 
Aurelia Jiménez Aguirre, 
la Mandataria destacó la 
trascendencia en la historia 
nacional como defensor de la 
justicia social y los derechos de 
los campesinos.

Siendo el Plan de Ayala 
su mayor legado político, 
bajo la idea de “La tierra es de 
quien la trabaja”, el Caudillo 
del Sur se convirtió en la 
voz del pueblo; sus ideales y 
rechazo a traicionar a los más 
desprotegidos marcaron su 
legado como emblema de 
resistencia y compromiso con 

el pueblo.
Bajo el lema Tierra y 

Libertad, propuso repartir 
las propiedades entre los más 
pobres; palabras que adquieren 
hoy plena vigencia, pues es 
obligación de las instituciones 
del sector agrario hacer 
respetar las leyes y defender 
los derechos de las mujeres y 
hombres del campo mexicano.

La conmemoración tuvo 
lugar en el parque Tanque 
Viejo, donde además de los 
honores a la Bandera Nacional, 
la lectura de la semblanza 
histórica sobre el legado del 

Caudillo del Sur, se depositó 
una ofrenda floral y montó 
guardia de honor, enmarcadas 
por el toque militar Tres de 
Dianas, a cargo de la Banda de 
Guerra de la 26ª Zona Militar.

Asistieron los comandantes 
de la 26ª Zona Militar,  
Miguel Ángel Rodríguez 
Gutiérrez y de la 1ª Región 
Naval, Carlos Eduardo L’Eglise 
Escamilla. La fiscal general del 
Estado, Verónica Hernández 
Giadáns, y el fiscal federal, 
Gonzalo Medina Palacios 
e integrantes de la Mesa de 
Seguridad.

menos contaminantes y con 
mayor eficiencia.

También contempla 
la implementación de 
sistemas inteligentes que 
contribuyan a optimizar la 
movilidad urbana y mejorar 
la experiencia de las y los 
usuarios.

El patrimonio del 
Fideicomiso se integrará por 
las aportaciones que realice 
el Gobierno del Estado, así 

como por los recursos que 
ingresen al Fondo Estatal 
del Transporte; considerará 
ingresos derivados del uso 
y aprovechamiento de 
bienes relacionados con 
el transporte; recursos 
provenientes de derechos, 
productos, aprovechamientos 
y multas.

Para supervisar su 
adecuada operación, se 
integrará un Comité 

Técnico conformado por los 
titulares de las secretarías 
de Gobierno; Finanzas 
y Planeación; Seguridad 
Pública; Contraloría General 
del Estado; así como de la 
Oficina del Programa de 
Gobierno, la Dirección 
General de Transporte del 
Estado, la Dirección General 
de Planeación y Evaluación, 
y un representante del sector 
transportista.

Ibarra, para dar seguimiento a 
diversos proyectos estratégicos 
en materia ambiental.

Con sus respectivos equipos 
abordaron temas prioritarios 
como la remediación del 
basurero de Las Matas, la 
ampliación del Puerto de 
Veracruz, la infraestructura 
portuaria en la Laguna de 
Pajaritos de Coatzacoalcos y la 

atención a la contaminación 
en la ex unidad azufrera de 
Texistepec.

La Gobernadora reafirmó 
su compromiso con la 
protección del medio ambiente 
y el desarrollo sustentable del 
estado, en coordinación con 
las autoridades federales al 
facilitar tramites.

En la videollamada 

también participaron la titular 
de la Secretaría de Medio 
Ambiente Luz Mariela Zaleta 
Mendoza; de la Procuraduría 
Estatal de Protección al Medio 
Ambiente, Ángel Carrizales 
López, así como Mariana Boy 
Tamborrell, procuradora 
federal de Protección al 
Ambiente.

Esta reunión refuerza 

el compromiso de ambos 
gobiernos con la protección 
de los recursos naturales, el 

ordenamiento territorial y la 
sostenibilidad en las regiones 
estratégicas de Veracruz.
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La mandataria confía en alcanzar acuerdo

www.noreste.net 
Viernes 11.04.2024

Sheinbaum responde a Trump 
sobre tratado de aguas de 1944

Listas, 300 millones de boletas para SCJN, 
Tribunal de Disciplina y Sala Superior del TEPJF

Diputados aprueban Plan 
Nacional de Desarrollo 2025-2030

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Entre descalificaciones 
de la oposición y una 
férrea defensa del 

bloque oficialista, el pleno 
de la Cámara de Diputados 
aprobó con 343 votos a 
favor y 122 en contra el Plan 
Nacional de Desarrollo 
2025-2030 de la presidenta 
Claudia Sheinbaum con los 
objetivos, estrategias, acciones, 
indicadores de desempeño y 
metas para el actual sexenio.

Después de cinco horas 
de acalorada discusión, la 
Mesa Directiva encabezada 
por el morenista Sergio 
Gutiérrez Luna en el Palacio 
de San Lázaro declaró que el 
documento incluye y cumple 
a cabalidad los fines del 
proyecto nacional establecidos 
en la Constitución Política.

Al fijar el posicionamiento 
de Morena, el diputado Carol 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La presidenta Claudia 
Sheinbaum respondió a 
su homólogo de Estados 

Unidos, Donald Trump, sobre 
el comunicado que emitió en 
torno al Tratado de Aguas de 
1944. 

En una publicación en 
redes sociales, la mandataria 
señaló que el miércoles 
su gobierno envió al 
subsecretario de Estado de 
Estados Unidos una propuesta 
para atender el envío de agua 
a Texas. 

Este jueves, el republicano 
amenazó a México con 
aranceles y posibles sanciones 
al advertir que el país ha 
incumplido con dicho tratado.

No obstante, Sheinbaum 
Pardo expuso que se han 
registrado tres años de sequía 
en el norte de México, pero 
que nuestro país ha cumplido 

con el acuerdo.
"El día de ayer fue 

enviada al subsecretario del 
Departamento de Estado de 
Estados Unidos una propuesta 
integral para atender el envío 
de agua a Texas dentro del 
tratado de 1944, que incluye 
acciones de muy corto 
plazo. Han sido tres años 
de sequía y, en la medida de 
la disponibilidad de agua, 
México ha estado cumpliendo. 
La Comisión Internacional 
de Límites y Aguas ha 
continuado los trabajos 
para identificar opciones 
de solución favorables para 
ambos países.

La titular del Ejecutivo 
federal instruyó a los 
secretarios de Agricultura 
y Desarrollo Rural, Julio 
Berdegué; de Relaciones 
Exteriores, Juan Ramón 
de la Fuente; así como de 
Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, Alicia Bárcena; a 

ponerse en contacto con la 
Secretaría de Agricultura y el 
Departamento de Estado del 
gobierno de Estados Unidos.

“Estoy segura que, como 
en otros temas, se llegará a un 
acuerdo”, confió Sheinbaum 
Pardo.

El 2 de abril, Claudia 
Sheinbaum garantizó que 
su gobierno cumplirá con el 
Tratado de Distribución de 
Aguas a Estados Unidos —
pactado en 1944—, aunque 
precisó que se cubrirá poco a 
poco.

En la conferencia de 
prensa matutina en Palacio 
Nacional, la mandataria 
detalló que hay comunicación 
con la administración 
norteamericana, a través de 
la Comisión Internacional de 
Límite de Aguas (CILA), sobre 
la sequía que hay en el norte 
del país, lo que ha provocado 
que el Río Bravo tenga menos 
agua.

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La Comisión de la Elección 
Judicial informó que 
Talleres Gráficos 

de México ya concluyó la 
impresión de 300 millones de 
boletas de la elección judicial 
para la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, para el 
nuevo Tribunal de Disciplina 
Judicial y para la Sala Superior 
del Tribunal Electoral; 
mientras que las de juzgados 
de distrito y magistraturas de 
distrito no han arrancado.

En un informe que se 
presentará ante el Consejo 
General del INE, la Comisión 
Temporal para el Proceso 
Electoral para la Elección 
del Poder Judicial de la 
Federación, detallaron que ya 
están impresas y almacenadas 
en la Dirección Ejecutiva de 
Organización Electoral las 
más de 100 millones de boletas 

para ministras y ministros de 
la Suprema Corte.

Los otros 100 millones de 
boletas para el Tribunal de 
Disciplina Judicial también 
están listas y falta trasladar el 
40 por ciento para su resguardo 
hasta que se distribuyan en 
todo el país.

Y para la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, la 
tercera elección nacional que 
también contempla más de 100 
millones de boletas, también 
concluyó su impresión y 
apenas se encuentra en 
proceso de empaque con un 60 
por ciento de avance.

Las boletas de las 
magistraturas de las cinco 
Salas Regionales del Tribunal 
Electoral llevan un avance del 
55.57 por ciento y un 45.25 
por ciento de encuadernado, 
previo al empaquetado.

En la comisión, explicaron 
que las boletas para 

magistraturas de circuito y 
jueces de distrito, comenzarán 
a imprimirse la próxima 
semana, pues continúan 
elaborando los listados de 
materias y dividiendo los 
cargos a elegir por materia y 
en la demarcación geográfica 
en que votarán por cada uno, 
después del sorteo que se hizo 
para dividir las zonas.

El resto del material 
electoral también avanza en 
su impresión, las mamparas 
llevan un 40.95 por ciento de 
producción, los marcadores 50 
por ciento, los sellos para urnas 
un 67.58 por ciento y el líquido 
indeleble un 75 por ciento.

Mientras que los forros 
para urnas, cintas de seguridad 
y etiquetas para acondicionar 
paquetes electorales están 
en proceso de adjudicación, 
por lo que todavía no se tiene 
empresa para producirlos a 
un mes y medio de la jornada 
electoral.

Antonio Altamirano sostuvo 
que el plan recupera lo que 
ha funcionado de la primera 
etapa de la llamada cuarta 
transformación con resultados 
concretos, dando continuidad 
a las políticas públicas y 
programas sociales a favor de 
quienes más lo necesitan.

Respondió asimismo 
a los cuestionamientos de 
la oposición sobre la falta 
de indicadores y objetivos 
verificables en el documento.

“La oposición no ha 
entendido que ya no es como 
en el pasado, cuando la 
planeación era un monólogo 
del gobierno. Este plan no se 
hizo en un escritorio o por 
las elites burocráticas. Por 
el contrario, se nutrió de la 
participación de más de 50 mil 
ciudadanos, en 57 foros en todo 
el país, donde se presentaron 
10 mil 526 propuestas”, expuso.

Por el PAN, la legisladora 
Laura Cristina Márquez 

señaló que el plan propuesto 
solo evidencia las líneas de un 
gobierno totalmente alejado 
de la realidad y la construcción 
de un México autoritario.

“Hoy toca debatir sobre el 
panfleto propagandístico del 
gobierno federal disfrazado de 
Plan Nacional de Desarrollo. 
El desarrollo de las naciones 
no es un truco de magia 
que los gobernantes puedan 
sacarse del sombrero o diseñar 
apostando únicamente a las 
ideas, esfuerzos o talentos del 
grupo en el poder”, acusó.

En su turno, el diputado 
Arturo Yáñez, del PRI, 
advirtió que el Plan Nacional 
de Desarrollo 2025-2030 
no es un instrumento 
técnico ni político, sino un 
instrumento ideológico que 
repite los discursos y evade 
responsabilidades, debilita 
instituciones, profundiza 
desigualdad y no está a la altura 
de México.

“Este decreto que se supone 
traza el rumbo de México 
para los próximos seis años 
no es más que una colección 
de buenas intenciones y sin 
rumbo, sin metas claras, 
sin planeación, sin sustento 
técnico ni presupuestal; nos 
quieren vender el llamado 
segundo piso de la cuarta 
transformación como un 
avance, pero lo que vemos 
aquí no es una escalera hacia el 
futuro, más bien es un sótano 
del desarrollo”, puntualizó.

En representación de 
Movimiento Ciudadano, Iraís 
Reyes definió el documento 
a discusión como un discurso 
vacío y demagógico, como a su 
juicio lo acostumbra Morena, 
aunque admitió:

“Este plan está menos 
peor que el anterior y les 
digo porqué. A diferencia del 
Plan Nacional de Desarrollo 
de 2019, que parecía más un 
ensayo político que una guía 

técnica. Este sí cumple, al 
menos en papel, con lo que 
marca la Ley de Planeación, 
incluyendo ejes, diagnósticos, 
objetivos, estrategias e 
indicadores de desempeño, 
pero una cosa es cumplir 
con la forma y otra muy 
distinta es tener un verdadero 
plan para gobernar, y eso 
lamentablemente, sigue sin 
aparecer”.

El coordinador del PT, 
Reginaldo Sandoval, subrayó 
que el Plan Nacional de 
Desarrollo va en la dirección 
correcta y exhibe los dos 
proyectos de nación existentes 
en México: los que todavía 
añoran el modelo neoliberal 
que está en franca crisis y 
quienes defienden la cuarta 
transformación respaldada 
por el pueblo de México.
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No vamos a permitir  
que la salud de los  

veracruzanos se politice

Diputada Miriam García alza la voz 

Se constituye Comisión Especial para 
la Vainilla en el Congreso de Veracruz

Celebran el Día Internacional del 
Libro y los Derechos de Autor 2025

REDACCIÓN NORESTE   
Papantla, Veracruz   

Dip. Miriam le pone 
un alto a la Dip. 
Mayra Amador que 

solamente vienen cada 
elección para politizar y 
jamás se les vuelve a ver 
para atender demandas del 
distrito 6 de Papantla.

Jamás vuelven a ver por 
los Totonacas.

No podemos politizar los 
temas de salud en nuestro 
distrito de Papantla.

Es muy lamentable que 
la Dip. Mayra Amador 
utilice con oportunismo y 
tintes electorales temas tan 
importantes como la salud.

Sabemos que ellos, 
sin interés genuino en 
realmente resolver el 
problema, sin trabajo 
de campo para conocer 
las necesidades de los 
ciudadanos, no es posible 
tener argumentos para 
atacar a un sistema de salud.

Solamente vienen a 
decir palabras, después de la 
elección no los volvemos a 
ver porque ellos ni siquiera 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

Se escribió un nuevo 
capítulo en la historia del 
Totonacapan, Veracruz y 

México, al quedar formalmente 
constituida la Comisión 
Especial para el Fomento, 
Promoción y Protección de 
la Vainilla en el Congreso del 
Estado. 

Después de 84 años, la 
vainilla vuelve a ocupar un 
lugar en la tribuna legislativa, 
no como una palabra hueca, 
sino como un compromiso real 
para transformar esta herencia 
ancestral del pueblo totonaca.

La diputada local Miriam 
García Guzmán, quien preside 
esta nueva comisión, expresó 
que es un honor y una gran 
responsabilidad encabezar 
los trabajos en favor de un 
producto emblemático de 
nuestra identidad cultural y 
económica.

“Con trabajo y unidad 
vamos a volver a la época de 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

El Dr. Celestino Pino 
Guevara, alcalde de 
este municipio, estuvo 

presente en la inauguración 
de las actividades 
conmemorativas del Día 
Internacional del Libro y 
los Derechos de Autor 2025, 
llevada a cabo en el centro 
histórico.

El evento fue un homenaje 
a la literatura, el arte y la 

viven en Papantla. no es 
amor realmente por la 
gente. 

Vienen a politizar nada 
más, y eso no lo vamos a 
permitir.

Debemos preocuparnos 
por la salud de todos 
los veracruzanos, no 
únicamente de un distrito 
donde les interesa el 
resultado de una próxima 
elección.

Es muy ruin acudir 
al centro de salud de 
Entabladero, y lejos de 
buscar alguna solución solo 

fueron a pedirle a la gente 
que se manifestara, que 
hiciera plantones, para que 
ellos pudieran tomarse unas 
fotos, y con notas pagadas 
nada más engañar a la gente, 
e irse después de dejar a la 
gente enojada.

Su servidora sí atendió 
el problema de manera 
personal, con el apoyo del 
secretario de salud del 
estado y el director del 
hospital de Entabladero y 
todo fue mentira.

El médico que ella 
refiere que ya no atiende en 

Entabladero, solo se ausentó 
un solo día para atender un 
trámite administrativo. Es 
falso que no haya cirujano.

El hospital sigue 
trabajando y ha atendido a 
gran parte de la población 
de la sierra. no pueden venir 
a desacreditar a nuestras 

instalaciones de salud. 
Pero no se acuerdan cómo 
estaban antes de que llegara 
Morena

Todo es mentira, 
vienen a difamar por 
cuestiones políticas, no hay 
credibilidad en los datos 
y hechos supuestos que 

mencionan.
Nosotros seguiremos 

trabajando con la Secretaría 
de Salud para buscar el 
reabastecimiento de las 
medicinas, porque a eso 
venimos a trabajar, es más 
fácil criticar y destruir que 
trabajar y construir.

oro de la vainilla”, aseguró la 
legisladora durante la Segunda 
Sesión Ordinaria del Segundo 
Periodo de Sesiones Ordinarias 
de la LXVII Legislatura, en la 
que se formalizó la creación de 
este órgano legislativo.

García Guzmán agradeció 
a los productores, empresarios 
y académicos del sector 
vainillero por su respaldo, así 

como a los alcaldes y medios de 
comunicación que atestiguaron 
este hecho sin precedentes.

Comentó que este acto 
representa una oportunidad 
para fortalecer la cadena 
productiva de la vainilla, 
fomentar su valor cultural, 
impulsar su comercialización 
y preservar su vínculo con el 
legado totonaca que la vio nacer.

cultura, y contó con la valiosa 
presencia de importantes 
figuras, como el tata Gerardo 
Cruz Espinosa y la Mtra. 
María de los Ángeles Gordillo 
Castañeda, directora general 
de Educación Indígena 
Intercultural y Bilingüe de 
la Secretaría de Educación 
Pública (SEP).

Se informó que a lo 
largo de la historia los libros 
han sido parte crucial del 
aprendizaje, la historia y 
cultura, pues a través de estos 

se puede conocer y registrar 
aspectos del pasado, presente 
y futuro. 

Esta fecha es importante, 
puesto que ayuda a recordar 
y reflexionar sobre las 
transformaciones que han 
tenido los libros a largo plazo, 
la importancia que estos 
tienen para la historia y sobre 
todo para fomentar la lectura 
en la humanidad. 

 Acompañaron esta 
celebración regidores, 
directores, así como maestros 

y alumnos de diversos 
planteles educativos, quienes, 
junto a los ciudadanos 
en general, participaron 
activamente en esta jornada 
literaria, artística y cultural.

La organización del 
evento fue posible gracias 
a las regidurías 3 y 6, así 
como a las Direcciones de 
Lengua Tutunakú y Fomento 
Educativo, a quienes se les 
agradece su dedicación y 
esfuerzo para llevar a cabo 
esta importante actividad.
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* Hay representación en judo, 
pesas, triatlón, béisbol, bádminton y 

skateboarding.
* Figuran integrantes de selecciones 
nacionales y ganadores de medallas.

Delegaciones 
veracruzanas 

buscan su pase 
a la Olimpiada 
Nacional 2025

Alumna del Telebachillerato de Rancho 
Nuevo representa a Veracruz en Softbol

Justin Courtney y Daniel Strailey se combinaron para 
liderar una jornada de 5 hits para el pitcheo, Arístides 
Aquino pegó jonrón y Aarón Antonino remolcó tres 

carreras para liderar la victoria de los Diablos Rojos del 
México por 6-4 sobre los Tigres de Chinandega el jueves 
en el Estadio Alfredo Harp Helú que les aseguró su pase 
directo a las semifinales de la Baseball Champions League 
2025.

Diablos disputará las semifinales el próximo sábado en el 
Coloso de la Magdalena Mixiuhca ante un rival por definir 
que resultará del ganador en el juego de eliminación directa 
entre los Tigres de Nicaragua y los Santa Maria Pirates de 
Curazao.

De esta manera, Diablos estará disputando la semifinal 
durante el primer torneo internacional de su historia, 
acercándose cada vez más a conseguir su cuarto título como 
organización en el último año después de haber ganado la 
Liga Mexicana de Beisbol, la Liga Nacional de Baloncesto 
Profesional y la Liga Mexicana de Softbol.

De manera inusual jugando administrativamente como 
visitante, los Diablos abrieron temprano la pizarra con un 
jonrón de tres carreras cortesía de Aristides Aquin durante 
la primera entrada. Aarón Antonini bateó un sencillo 

remolcador de dos carreras más que estuvo por impactarle en 
el rostro al tercera base Jesús López, quien apenas alcanzó a 
desviar la pelota con el guante.

Antonini remolcó su tercera carrera del juego con doblete 
en el sexto episodio.

López se sacó la espina en el cierre del tercer episodio 
con un jonrón solitario sobre Justin Courtney, relevista que 
pidió oportunidad para pelear por un lugar en la rotación. El 
estadounidense lució sólido completando 3.0 entradas con 
solo 28 pitcheos.

Daniel Strailey, nuevo refuerzo escarlata, también mostró 
buenas cartas lanzando 2.0 episodios de 4 ponches con solo 23 
envíos.

Conner Menez y Gerardo Reyes, refuerzo mexicano traído 
desde Grandes Ligas, completaron la sexta y séptima entrada 
con tres ponches más.

Tigres se acercó en el juego con un jonrón de tres carreras 
de Rodolfo Bone en la octava entrada sobre Rickey Karcher, 
nuevo refuerzo para esta temporada. El drama aumentó en el 
noveno episodio cuando Brandon Leyton abrió con un doble, 
pero el japonés Tomohiro Anraku ponchó a los siguientes 
dos bateadores y provocó un elevado al jardín central para el 
último out del juego.

REDACCIÓN NORESTE    
Boca del Río, Veracruz   

Atletas veracruzanos 
vivirán una semana 
intensa en su camino 

rumbo a la Olimpiada 
Nacional 2025, al competir 
en siete disciplinas durante la 
etapa Macro Regional, además 
de participar en dos en el 
Nacional Clasificatorio.

En la fase regional, 
Veracruz será sede del 
Triatlón, mientras que Xalapa 
albergará los encuentros 
de Tenis de Mesa; además, 
cinco delegaciones viajarán 
al sureste del país, y una más 
se trasladará a Aguascalientes 
para disputar el clasificatorio 
nacional.

En Levantamiento de 
Pesas, Veracruz presenta una 
sólida delegación de 65 atletas 
en categorías Sub-15, Sub-17, 
Sub-20 y Sub-23, tanto en la 
rama femenil como varonil, 
con divisiones que van desde 
los 49 kg hasta más de 87 kg 
en mujeres, y más de 109 kg en 
hombres. 

La competencia se llevará a 
cabo del 10 al 12 de abril en el 
estado de Tabasco.

Entre los seleccionados 
figuran medallistas del 2024 
e integrantes de la Selección 
Mexicana, como Ángeles 
Cruz, Hanna Reyes, Oswaldo 
Bravo, Amairani Reyes, 
Josahandy Pompa, Valery 
Joachin, Dafne Landa, Maika 
Valle, Xavier Hernández y 
Raúl Domínguez.

En Yucatán, se celebrará 
el Macro Regional de Béisbol, 
Judo y Skateboarding del 10 al 
13 de abril.

En béisbol, competirá 

Diablos Rojos 
avanza a semifinales 

de la Baseball 
Champions League

en las categorías 13-14 y 15-
16 años; mientras que en 
judo, presenta una numerosa 
delegación de 80 atletas en las 
categorías Sub-15, 18 y 21, en 
ambas ramas, con divisiones 
desde los 36 kg hasta más de 
100 kg en varonil, y hasta -78 
kg en femenil.

Campeche recibirá al 
equipo de judo, liderado por 
los medallistas Alan Eduardo 
Rodríguez Gutiérrez, Ángel 
Gael Luna Hernández, Jarett 
Humberto Rodríguez Cruz y 
Samuel Valdivieso Garduño.

La misma sede albergará 
el Macro Regional de 
Voleibol de Playa, donde las 
hermanas Vanessa y Giselle 
Chay Álvarez, buscarán 
revalidar su supremacía 
como la mejor dupla del 
país; además, competirán 
equipos representativos 
de Coatzacoalcos, Xalapa y 
Veracruz.

En cuanto al Nacional 
Clasificatorio de Bádminton, 
que se disputa en Yucatán, la 
delegación veracruzana está 
compuesta por 30 atletas en 
categorías Sub-13 (10-12 años), 
Sub-15 (13-14 años), Sub-17 
(15-16 años) y Sub-19 (17-18 
años), tanto en rama femenil 
como varonil. Los jugadores 
provienen de Córdoba, 
Soledad de Doblado, Xalapa, 
Playa Vicente, Martínez de la 
Torre y Acayucan.

Las acciones en 
Aguascalientes comenzaron 
el miércoles en el Gimnasio 
Olímpico del Instituto del 
Deporte, y concluirán el 
13 de abril. En ese mismo 
evento clasificatorio, Veracruz 
también participa con siete 
atletas en Skateboarding.

GABINO ESCAMILLA   
Cazones, Veracruz  

La dirección del 
Telebachillerato de 
Rancho Nuevo dio a 

conocer con orgullo que 
la alumna Danna Cristhel 
Santiago Galicia ha sido 
seleccionada para representar 
al estado de Veracruz como 
parte del equipo de softbol 
femenil en el evento Macro 
Regional de los Juegos 
CONADE 2025.

La joven deportista 
cazonense forma parte 
del representativo estatal 
que participará en la justa 
deportiva con sede en Ciudad 
del Carmen, Campeche, 
donde este viernes 11 de 
abril sostendrán su primer 
encuentro. Su inclusión en 
este importante torneo es un 
reconocimiento al esfuerzo, 
disciplina y talento que ha 
demostrado en el deporte.

La dirección del plantel, 
junto con el personal docente, 
estudiantes y padres de familia, 
manifestaron su emoción 

y respaldo a la destacada 
alumna, quien lleva el nombre 
de su escuela, su comunidad y 
su municipio con gran orgullo 
y responsabilidad.

Para la comunidad 
de Rancho Nuevo, la 
participación de Danna 
Cristhel es motivo de 
inspiración, ya que demuestra 
que con dedicación se pueden 
alcanzar grandes metas. 
Además, su desempeño 

deportivo es una muestra 
del talento juvenil que 
existe en Cazones de 
Herrera.

El H. Ayuntamiento y 
la comunidad educativa 
felicitan a Danna Cristhel 
Santiago Galicia por 
este logro, deseándole el 
mayor de los éxitos en esta 
competencia regional que 
reúne a lo mejor del deporte 
juvenil en México.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

En su visita a la ciudad 
de Poza Rica, Israel 
Guzmán, presidente 

de la asociación mexicana 
de artes marciales mixtas,  
apunto que este organismo 
deportivo continúa creciendo 
en nuestro país, al llevar a cabo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

El Club Asche de 
baloncesto sumaria de 
nuevo en su actividad 

dentro del torneo de la liga 
municipal de baloncesto de 
Poza Rica, en su categoría 
infantil al dar cuenta de la 
escuadra de los Birds Laredo 
con marcador final de 30-23 
en este buen compromiso.

Las acciones del duelo 
se llevarían a cabo sobre la 
cancha de la unidad deportiva 
de la colonia Laredo de esta 
ciudad, siendo el equipo 
de Asche quien se llevaría 
la ventaja de 14-10 ante un 
cuadro de Birds que hizo 
bien las cosas en este primer 
periodo.

Para el segundo cuarto, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

El plantel de Totoplan 
OPG no tuvo problemas 
para obtener el 

triunfo en su compromiso 
correspondiente a la 
categoría master especial de 
la liga municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica 
al golear como local en el 
campo deportivo Sebastián 
Rojas a la escuadra de Zacate 
Colorado con números de 
4-0.

Este compromiso fue 
dominado rápidamente 
por el cuadro local, mismo 
que fue comandado una 
vez más por el artillero 

Ezequiel “Cheque” Marín, 
quien brillo a la ofensiva 
con un total de tres goles 
en este partido, siendo 
pieza fundamental en este 
compromiso.

Otra anotación para 
la escuadra de Totoplan 
OPG seria cosechada por 
el jugador Sergio Aparicio, 
quien termino por aportar 
también algunas buenas 
acciones más a la ofensiva, 
por su parte la escuadra de 
Zacate Colorado a pesar 
de la desventaja en el 
marcador, no bajaría los 
brazos intentando anotar 
en el duelo, sin embargo, no 
podría hacerse presente en 
el marcador en este partido.

diferentes eventos, así como 
ser una gran plataforma para 
los jóvenes talentos en esta 
disciplina.

El máximo dirigente de la 
AMAMM, dio a conocer, que 
dentro de los eventos que se 
tienen a lo largo de la república 
mexicana, los combates  
de los peleadores avanzados, 
cuenten con récord para 

llegar en algún momento a ser 
profesionales o incluirse en 
algún evento internacional.

Actualmente, se busca el 
desarrollo integral de las artes 
marciales mixtas, siendo el 
estado de Veracruz, uno de los 
que se encuentran con mayor 
avance, de manera ordenada y 
siempre buscando el beneficio 
para los deportistas.

Por lo cual, el dirigente de 
la AMAMM, llevaría a cabo 
para las personas interesadas, 
así como practicantes, un 
importante curso de jueceo 
y referees dentro de las artes 
marciales mixtas, todo esto 
gracias a la invitación por 
parte del profesor Jorge 
García director de la academia 
K1 y delegado estatal de la 
AMAMM quien continúa 
trabajando en este importante 
proyecto deportivo.

Asche aumentó su ventaja en 
el partido colocando las cosas 
20-13 al descanso del medio 
tiempo, los elemento de Birds 
Laredo, despertaron en el 
tercer cuarto, metiendo al 

duelo y dejando las cosas en el 
marcador 23-19, pero el Club 
Asche lograría dominar a sus 
rivales en el último cuarto 
para obtener la victoria 30-23 
en este buen partido.



 

Marianne 'N' busca el perdón de Valentina 
Gilabert tras haberla acuchillado

Dua Lipa anuncia 
nueva fecha en el 

Estadio GNP Seguros
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

Dua Lipa es en la 
actualidad una 
de las artistas 

más importantes de la 
industria musical, con 
sus canciones ha logrado 
conquistar a millones de 
personas alrededor del 
mundo.

Y prueba de su éxito 
son los 2 conciertos sold 
out en el Estadio GNP 
Seguros, por lo que ahora 
ha anunciado una nueva 
fecha y aquí te damos 
todos los detalles.

Dua Lipa suma nueva 
fecha

A causa de la gran 
demanda que la artista 
causó en ls dos fechas que 
anunció al dar a conocer 
el Sold out, ahora vuelve 
a sorprender a sus 
seguidores al anunciar un 
nuevo show en la Ciudad 
de México, para aquellos 
que no alcanzaron boleto.

Debido a la increíble 
demanda, se abre 
TERCERA FECHA del 
Radical Optimism Tour 
de @dualipa en el Estadio 
GNP Seguros el próximo 
5 de diciembre!

Cabe señalar que esta 
nueva fecha NO contará 
con una preventa, algo 
que ya se ha hecho 
costumbre en este tipo 
de conciertos, por lo que 
la venta general será a 
partir del 11 de abril a las 
02:00pm.

¿Cuál es el precio de 
los Boletos para ver a Dua 
Lipa?

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Marianne, joven 
influencer acusada 
de lesiones en 

contra de Valentina Gilabert, 
al parecer está en busca del 
perdón de su víctima luego 
de que ésta lograra sobrevivir 
al ataque.

Fue con un arma blanca 
con lo cual la joven se lanzó 
para agredir físicamente 
a Valentina Gilabert, a 
quien acusaba de haberla 
traicionado, ya que se dijo en 
un inicio que mantuvo un 
romance con la ex pareja de 
Marianne.

Ahora en un breve 
encuentro con Ventaneando 
es que el abogado de 
Marianne, Héctor Ponce, dio 
a conocer que están en busca 
de un acercamiento con la 
familia de la afectada, luego 
de que su clienta desee pedir 
perdón por lo que hizo.

"Tenemos que ver si 
logramos un acercamiento 
a través de la fiscalía, sus 
asesores, un arreglo entre 
las partes y ver qué podemos 
hacer obviamente siempre 
con el consentimiento 
de la víctima, está muy 
consternada y preocupada 
por el estado de salud de 
la víctima por lo que está 
pasando".

Aunado a esto mencionó 
que a la creadora de contenido 

Esto cuestan los boletos:
Los precios de los 

boletos fueron previamente 
establecidos por la gira 
con precios en un rango de 
$680 a $3,180 MXN y no 
cambiarán durante la venta 
de las 2 primeras fchas. 
Los cargos por servicio se 
añadirán por separado y 
se aplicarán al finalizar la 
compra. Los boletos están 

sujetos a disponibilidad.
Cabe señalar que se 

espera que para esta tercera 
fecha seán los mismos 
costos:

General A: $3890
General B: $1690
Zona GNP: $3980
Verde B: $2680
Naranja B3 $1980
Verde C: $1235
Naranja C: $980

dijo, se dio cuenta de que 
Marianne la rechazaba: 
“Nunca nos llevamos mal, 
pero no éramos amigas ni 
éramos cercanas”, relató.

Sobre los motivos detrás 
del ataque, la modelo 
aseguró que Marianne “N” la 
relacionaba con su ex pareja, 
lo que habría desatado un 
creciente rencor. “Tengo 
un poco de miedo, pero 
creo que con el tiempo 
voy a estar mejor”, expresó 
Valentina, aún afectada 
emocionalmente por el 
trauma.

El pasado 11 de febrero, 
un juez especializado en 
menores vinculó a proceso 
a Marianne “N” por el 
delito de lesiones que 
ponen en peligro la vida. El 
juez resolvió mantener la 
medida de internamiento 
preventivo, por lo que la 
joven continuará detenida en 
el Centro Especializado para 
Mujeres Adolescentes, en la 
colonia Guadalupe, alcaldía 
Tlalpan. La investigación 
complementaria tendrá una 
duración de dos meses.

Durante la audiencia, 
la defensa de la influencer 
solicitó que pudiera 
enfrentar el proceso en 
libertad, argumentando 
su edad. Sin embargo, los 
abogados de Gilabert se 
opusieron categóricamente a 
este cambio, y el juez decidió 
mantener la medida cautelar.

le preocupa mucho su bebé, 
a quien no ha podido ver 
desde que fue aprehendida 
por las autoridades; sin 
embargo, todavía falta 
continuar con el proceso 
legal ya que por el momento 
siguen en investigaciones 

complementarias.
"Está preocupada por su 

bebé que no la puede ver. 
Se determinó que aún va a 
quedar en internamiento 
preventivo tenemos 1 
mes de investigación 
complementaria. Todavía 

estamos ofreciendo datos 
medios de prueba tanto 
fiscalía como defensa".

Por su parte, la mamá de 
Marianne fue abordada por 
los medios de comunicación, 
entre ellos Ventaneando, y no 
dio palabra alguna; se mostró 

tranquila, pero aclaró que no 
era el mejor momento para 
poder hablar con ellos.

¿Cómo fue la agresión 
de Marianne en contra de 
Valentina Gilabert?

A más de dos meses del 
brutal ataque que la dejó en 
coma, la modelo Valentina 
Gilabert rompió el silencio 
en una entrevista exclusiva 
para N+, donde pidió que su 
agresora, Marianne “N”, no 
sea liberada, pese a ser menor 
de edad. “Yo no creo que mi 
agresora debería estar libre”, 
sentenció Gilabert, aún con 
visibles secuelas del violento 
episodio.

La agresión ocurrió el 
pasado 5 de febrero en un 
domicilio ubicado entre el 
Anillo Periférico y la Cerrada 
Oaxaca, en la alcaldía Álvaro 
Obregón. Fue reportada 
por operadores del Centro 
de Comando y Control 
(C2) Poniente, quienes 
alertaron sobre una mujer 
que había sido apuñalada en 
el lugar. La responsable fue 
identificada como Marianne 
“N”, una joven influencer 
que presuntamente 
atacó a Gilabert por celos 
relacionados con su ex pareja, 
José Said, padre de su hija.

En la entrevista, Gilabert 
aclaró que no mantenía 
una amistad cercana con 
su agresora, aunque ambas 
pertenecían al mismo 
círculo social. Con el tiempo, 



 "La voz más hermosa del merengue"

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El cantante 
dominicano Juan 
Luis Guerra se 

despidió este jueves de su 
colega Rubby Pérez, "un 
gran amigo y compañero", 
quien falleció el martes al 
desplomarse el techo de la 
popular discoteca Jet Set, 
en Santo Domingo, una 
tragedia que ha dejado 218 
muertos.

Pérez, quien actuaba en 
la discoteca al momento 
del siniestro, fue "un artista 
admirable, la voz más 
hermosa del merengue, un 
gran amigo y compañero", 
dijo Guerra en un video 
publicado por su oficina de 
prensa tras su asistencia al 
funeral del cantante en el 
Teatro Nacional, en Santo 
Domingo, donde este 
jueves han acudido cientos 
de personas, entre ellas el 
presidente del país, Luis 
Abinader, quien encabezó 
la guardia de honor.

Guerra recordó a 
Pérez, de 69 años, "siempre 
sonriente" y deseó que "la 
paz del señor se derrame 
sobre todos sus familiares 
y el país, sabiendo que (el 
cantante) ha llegado a la 
presencia de nuestro señor 
Jesucristo".

Roberto Antonio Pérez 
Herrera, nombre real del 
cantante, incursionó en 
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Adam Levine confirma que Maroon 
5 tendrá nuevo álbum y gira mundial

Juan Luis Guerra se 
despide de Rubby Pérez

AGENCIAS  
Ciudad de México

Los fanáticos de Maroon 
5 tienen razones para 
celebrar. Tras meses de 

especulaciones y rumores  
en redes sociales, Adam 
Levine, vocalista y líder de 
la icónica banda pop-rock, 
confirmó oficialmente el 
lanzamiento de un nuevo 
álbum de estudio y una gira 
mundial que iniciará en la 
segunda mitad de este año.

¿Cómo fue el anuncio de 
Adam Levine?

El anuncio se realizó 
a través de una entrevista  
para el programa de 
televisión 'The Tonight 
Show with Jimmy Fallon', 
donde el cantante reveló 
que estrenarán un sencillo 
a finales del mes de abril, 
seguido por un álbum 
completo que se lanzará en 
el verano de 2025, además de 
tener programada una gira 
para el otoño de ese mismo 
año.

"Puedo confirmar que 
los rumores son ciertos. 
Es cierto. Los rumores son 
ciertos", afirmó.

Este nuevo proyecto 
marcará el regreso oficial de 
Maroon 5 a los escenarios 
luego de un periodo de 
relativa inactividad tras 
la pandemia y algunas 
controversias personales 
que mantuvieron al grupo 
alejado del ojo público. 

Su último álbum,  
Jordi, fue lanzado en 2021 y 
recibió una respuesta mixta 
por parte de la crítica, aunque 
varios de sus sencillos, 
como 'Beautiful Mistakes' 
y 'Lost', se posicionaron en 
las listas de popularidad 
internacionales.

Desde entonces, la 
banda había mantenido un 
perfil bajo, limitando sus 

el merengue tras sufrir un 
accidente de tránsito a los 15 
años, lo que frustró sus sueños 
de ser pelotero.

Tras lograr éxitos con la 
orquesta de Wilfrido Vargas 
como 'El africano' o 'Cuando 
estés con él', Rubby Pérez 

debutó con su agrupación en 
1986.

Al frente de su orquesta, 
el merenguero, quien nació 

el 8 de marzo de 1956 en 
la localidad de Haina, se 
dio a conocer con temas 
como 'Volveré', 'Sobreviviré', 

'Buscando tus besos' o 'De 
color de rosa', la canción 
que interpretaba cuando 
ocurrió el accidente.

presentaciones a eventos 
privados y festivales 
puntuales.

Aunque el nombre del 
nuevo álbum aún no ha 
sido revelado oficialmente, 
Levine adelantó que el 
proyecto será novedoso, pues 
ha empezado a componer 
nuevamente. 

"Curiosamente, ahora 
he vuelto a componer y a 
aislarme de todo el mundo", 
afirmó.

¿Quién es Adam Levine?
Adam Levine es un 

cantante, compositor y 
actor estadounidense, 
ampliamente reconocido 
por ser el vocalista principal 
de la banda Maroon 5. 

Nació el 18 de marzo 
de 1979 en Los Ángeles, 
California. Su carrera 
musical comenzó con 
la banda Kara’s Flowers, 
formada durante su 
adolescencia. Sin embargo, 
fue con la transformación 
de ese grupo en Maroon 
5 que alcanzó el éxito 
mundial. Con su distintiva 
voz en falsete y su  
presencia escénica, Levine 
se convirtió en una de las  
figuras más representativas 
del pop-rock 
contemporáneo.

La banda Maroon 5 
debutó en 2002 con el 
álbum 'Songs About Jane', 
que incluyó éxitos como 
'This Love' y 'She Will 
Be Loved'. A partir de ese 
momento, la agrupación 
ganó reconocimiento 
internacional, vendiendo 
millones de discos y 
obteniendo premios 
Grammy y Billboard, entre 
otros. 

Adam Levine ha sido una 
pieza clave en la evolución 
del sonido del grupo, que ha 
sabido mezclar pop, rock, 
funk y R&B a lo largo de los 

años.
Además de su trabajo 

con Maroon 5, Levine 
alcanzó gran popularidad 
como coach en el programa 
televisivo 'The Voice' en 
Estados Unidos, donde 
participó durante varias 
temporadas entre 2011 y 
2019. 

En el ámbito personal, 
está casado con la modelo 
Behati Prinsloo, con quien 
tiene hijos. También ha 
participado en campañas 
publicitarias, colaboraciones 
en la moda y ha hecho 
apariciones como actor en 
series y películas. 

Con el tiempo, Adam 
Levine se ha convertido 
en un ícono de la cultura 
pop, admirado tanto por su 
talento artístico como por su 
estilo y carisma.



 

Hay dos lesionados de gravedad quienes fueron trasladados al hospital 
general de Tlapacoyan

Vinculan operativo con hallazgo de restos humanos

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz  

Un fuerte operativo 
encabezado por 
fuerzas federales y la 

Fiscalía General del Estado 
(FGE) se desplegó la mañana 
del jueves 10 de abril en el 
Barrio Nuevo de Acayucan, 
luego de que se reportara 
la presencia de hombres 
armados en la zona.

El cateo se realizó en un 
domicilio ubicado sobre la 
calle Ignacio Comonfort, 
a escasos metros del penal 
regional. Aunque no se 
registraron detenciones, 
autoridades confirmaron 
el hallazgo de indicios que 
podrían estar relacionados 
con recientes hechos 

violentos ocurridos en el 
sur de Veracruz.

Fuentes cercanas a la 
investigación revelaron que 
este operativo forma parte 
de una amplia estrategia de 
búsqueda tras el hallazgo 
de restos humanos en 
hieleras abandonadas en los 
municipios de Minatitlán y 
Coatzacoalcos.

Uno de los casos que ha 
encendido las alarmas es 
el asesinato de un taxista 
originario de Soconusco, 
cuyos restos fueron 
localizados desmembrados 
dentro de hieleras, en un 
claro mensaje de terror 
atribuido a grupos del 
crimen organizado. Se 
presume que estos actos 
buscan imponer cobros 

de cuota a comerciantes y 
transportistas de la región.

Aunque las autoridades 
no han detallado los 
indicios localizados dentro 
del inmueble cateado, 
consideran que podrían 
ser clave para identificar y 
capturar a los responsables 
de estos hechos que han 
sembrado temor en la 
población.

Ante la creciente 
preocupación ciudadana 
por el clima de violencia, 
los tres niveles de gobierno 
han reforzado la presencia 
policial en puntos 
estratégicos de la zona sur 
del estado, en un intento 
por contener la ola delictiva 
y devolver la tranquilidad a 
los habitantes.

REDACCIÓN NORESTE  
Agua Dulce, Veracruz     

Una joven mujer de 30 años fue 
hallada sin vida al interior 
de su domicilio en la colonia 

Allende, en lo que se presume fue 
un suicidio por ahorcamiento.

Los hechos ocurrieron la 
tarde del jueves 10 de abril en 
una vivienda ubicada en la calle 
Allende, esquina con Córdova. Fue 
el ciudadano Miguel Rodríguez 
Isidro quien alertó a los cuerpos de 
emergencia tras descubrir la trágica 
escena.

De acuerdo con versiones 
de testigos, fueron los propios 
familiares quienes encontraron 
a la joven, identificada como 

María Jazmín Bolainas Sánchez, 
aún suspendida. De inmediato, la 
bajaron e intentaron trasladarla 
por medios propios a la clínica del 
DIF municipal con la esperanza de 
salvarle la vida.

Al llegar al centro médico, 
la doctora en turno realizó la 
valoración correspondiente y 
confirmó que la mujer ya no 
presentaba signos vitales. El 
cuerpo permaneció en el vehículo 
utilizado para el traslado, en espera 
de la llegada de las autoridades 
ministeriales para llevar a cabo las 
diligencias de ley.

Hasta el momento, no se han 
dado a conocer mayores detalles 
sobre las circunstancias que 
rodearon este lamentable hecho.

Tragedia en Agua Dulce: Joven mujer 
pierde la vida por presunto suicidio

Catean vivienda en Acayucan 
tras alerta por hombres armados

Autobús se sale 
de la carretera 
en Tlapacoyan ¡NR!

¡N o t a  R o j a!
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REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz               

Un autobús de la línea 
TRV que cubría la 
ruta Martínez de la 

Torre - Tlapacoyan se salió 
de la carretera este jueves, 
presuntamente al realizar 
maniobras evasivas para 
evitar un choque frontal 
con un camión de carga 
que invadió su carril.

El accidente ocurrió 
sobre la carretera federal 
Tlapacoyan - Martínez 
de la Torre, a la altura de 
la comunidad de El Jobo. 
La unidad siniestrada, 
identificada con el número 
económico 3227, terminó 
fuera de la cinta asfáltica y 
se internó en un platanal.

Como resultado del 
percance, dos personas 

resultaron lesionadas: el 
conductor del autobús 
y un pasajero, quienes 
fueron trasladados 
al hospital general 
de Tlapacoyan por 
elementos de Protección 
Civil municipal.

En el lugar también 
fueron atendidos varios 
pasajeros con crisis 
nerviosa por personal 
de Ambulancias 
Bonilla, provenientes 
de Martínez de la Torre. 
Ninguno requirió 
traslado hospitalario.

Según los primeros 
reportes, el camión de 
carga involucrado en el 
incidente se dio a la fuga, 
por lo que autoridades ya 
investigan para dar con 
su paradero y deslindar 
responsabilidades.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tezonapa, Veracruz    

El hallazgo de 
un vehículo 
c o m p l e t a m e n t e 

calcinado sobre la 
carretera estatal Omealca-
Motzorongo, a la altura de la 
localidad Presidio, movilizó 
a cuerpos de emergencia, 
autoridades policiacas 
y personal de la Fiscalía 
General del Estado.

Fue durante la tarde 
de este jueves cuando 
automovilistas alertaron 
sobre un automóvil reducido 
a cenizas, poco antes de 
llegar a la congregación de 
Mozorongo, lo que derivó 
en la rápida respuesta de 
elementos de la Policía 
Estatal y Naval, así como de 
Protección Civil Municipal.

En el lugar no se 
encontró al propietario ni 
a personas que se hicieran 
responsables de la unidad, 
por lo que se desconocen 
las causas del siniestro. 
Autoridades no descartan 
que el auto haya sido 

REDACCIÓN NORESTE  
Tamiahua, Veracruz       

Como parte de 
las acciones 
encaminadas a 

fortalecer la seguridad 
pública y el Estado de 
Derecho, autoridades de los 
tres órdenes de gobierno 
realizaron un operativo 
para el retiro de cámaras de 
videovigilancia instaladas 
de forma irregular en el 
municipio de Tamiahua, 
Veracruz.

Durante la intervención 
fueron desactivados 10 
dispositivos conocidos 
como “cámaras parasitarias”, 
presuntamente vinculados 
a actividades ilícitas. 
Estos aparatos operaban 
sin autorización en 
puntos estratégicos del 
municipio, representando 
un riesgo para la seguridad 
y privacidad de los 

Hallan auto calcinado 
en carretera Omealca-

Motzorongo

Barco se lleva cable de luz y deja sin energía 
eléctrica a 20 colonias de Alvarado

Autoridades Retiran Cámaras de 
Videovigilancia Irregulares en Tamiahua

Viernes 11.04.2025

abandonado e incendiado 
de forma intencional, 
aunque también se investi 
ga si se trató de una 
falla mecánica o un  
cortocircuito.

Elementos ministeriales 
acudieron al sitio para 

tomar conocimiento del 
hecho y ordenaron el 
traslado del vehículo al 
corralón para continuar 
con las investigaciones 
correspondientes.

La unidad afectada 
fue identificada como 

un Chevrolet Chevy Pop, 
color gris, con placas de 
circulación YGJ-1794 del 
estado, modelo aproximado 
entre 1990 y 2000. No 
se reportaron personas 
lesionadas ni fallecidas en el 
lugar.

ciudadanos.
El operativo se desarrolló 

de manera coordinada 
y sin contratiempos, en 
estricto cumplimiento de 
la normatividad vigente. 
Las cámaras retiradas 
habrían sido utilizadas 
para interferir o suplantar 
funciones propias del 
Estado en materia de 
vigilancia y control 
territorial.

Autoridades destacaron 
que esta acción forma 
parte de los esfuerzos 
permanentes por recuperar 
el control de los espacios 
públicos y garantizar 
condiciones de seguridad 
para la población.

La actuación profesional 
de las corporaciones 
participantes refuerza el 
compromiso institucional 
con la protección ciudadana 
y la preservación de la paz 
social en la región.

ALEJANDRO ÁVILA 
Alvarado, Veracruz       

Aproximadamente al  
mediodía de este jueves 10 
de Abril se reportó que un 

barco se llevó un cable de Comisión 
Federal de Electricidad, dejando  
sin energía eléctrica a 20  
colonias de la cabecera municipal de 
Alvarado.

Entre las colonias afectadas se 
encontraban Infonavit, Pescador, 
Villas de Alvarado, una parte del 
centro de la ciudad, La Trocha, Lomas 
del Rosario, Aguacates, Carriles, 
Framboyanes, Escolleras, Paso 
Nacional, Guayabal y Buenavista.

La cuadrilla de trabajo de CFE en 
Alvarado informó que las maniobras 
se tendrían que realizar en tres 
puntos para poder empatar el cable: 
en la subida de la colonia Lomas de 
Rosario, debajo del puente del lado 
de La Trocha y, a un costado del 
puente del lado de las Escolleras, 
por lo cual solicitó el apoyo y 
comprensión de la ciudadanía para 
poder agilizar su labor.

Aproximadamente a las 
6 de la tarde se inició con el 
restablecimiento parcial de la energía 
eléctrica, quedando pendiente 
aproximadamente cinco colonias, 
las cuales tendrán el servicio de luz 
en el transcurso del día.
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REDACCIÓN NORESTE   
Paso del Pital, Veracruz

Un aparatoso accidente 
registrado la noche 
del jueves paralizó la 

circulación sobre la autopista 
Tihuatlán-Totomoxtle, a la 
altura del kilómetro 209, 
frente a la gasolinera Toro 
Negro, dejando como saldo 

REDACCIÓN NORESTE   
Tihuatlán, Veracruz

Un operativo 
coordinado entre 
distintas instituciones 

de seguridad permitió el 
aseguramiento de diversos 
objetos y vehículos en el 
municipio de Tihuatlán, 
Veracruz, tras atender un 
reporte ciudadano por 
presuntas detonaciones de 
arma de fuego.

El incidente se registró 
sobre la Carretera Federal 
180-D, en el tramo Tihuatlán–
Entronque Cazones, a la altura 
del rancho “Los Litchis”.

Elementos de seguridad 
acudieron de inmediato 
al lugar, desplegando un 
operativo que resultó en 

Viernes 11.04.2025

Se salva de milagro 
tras fuerte accidente 

Operativo Coordinado de 
Seguridad deja importante 

aseguramiento en Tihuatlán

tres unidades de carga con 
cuantiosos daños materiales 
y afectaciones al tránsito 
vehicular durante varias 
horas.

De acuerdo con testigos en 
el lugar, el percance ocurrió 
alrededor de las 21:00 horas 
cuando el conductor de un 
tractocamión perteneciente 
a la empresa Gas Express 

habría salido de forma 
imprudente de la estación 
de servicio, impactando 
el costado derecho del 
segundo remolque de un 
tráiler Kenworth Kenmex, 
propiedad de Logística 
Mule, el cual transportaba 
tubos.

El fuerte impacto 
desvió al segundo tráiler, 

que terminó colisionando 
contra una tercera unidad 
de carga, identificada como 
propiedad de la empresa 
Fletes Arli, S.A. de C.V. A 
pesar de lo aparatoso del 
accidente y los severos 
daños en las unidades, no 
se reportaron personas 
lesionadas.

El operador del 

tractocamión de Gas 
Express resultó ileso, aunque 
la cabina de su vehículo 
quedó completamente 
destrozada. Elementos de la 
Policía Estatal arribaron al 
lugar para asegurar el área y 
prevenir otro incidente, tras 
recibir el reporte al número 
de emergencias 911.

Minutos más tarde, 

personal de la Guardia 
Nacional, división Caminos, 
tomó conocimiento del 
suceso y coordinó las 
labores para el deslinde 
de responsabilidades. Se 
espera la intervención de 
los ajustadores de seguros 
para evaluar los daños, que 
podrían ascender a varios 
miles de pesos.

el aseguramiento de dos 
vehículos con reporte de 
robo, un vehículo incendiado, 
un cargador para arma 
larga, 23 cartuchos útiles 
calibre .223, 24 artefactos 
metálicos conocidos como 
“ponchallantas”, un chaleco 
táctico y tres radios de banda 
de 2 metros.

Todo lo asegurado fue 
puesto a disposición de las 
autoridades competentes para 
dar inicio a las investigaciones 
correspondientes y deslindar 
responsabilidades.

Las autoridades 
destacaron que este tipo de 
acciones son resultado del 
trabajo coordinado entre 
corporaciones, con el objetivo 
de reforzar la seguridad y 
proteger a la ciudadanía.
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El accidente dejó cuantiosos daños materiales; el motociclista fue atendido en el lugar

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La Fiscalía Especializada 
en Investigación de 
Delitos de Violencia 

contra la Familia, Mujeres, 
Niñas y Niños y Trata 
de Personas obtuvo una 
sentencia condenatoria de 
40 años de prisión contra 
Gregorio “N”, encontrado 
culpable del delito de 
feminicidio en agravio de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un incendio registrado 
la tarde de este jueves 
provocó alarma entre 

los habitantes de las colonias 
Villa Rosita y El Seminario, 
en esta ciudad.

El siniestro se originó 
sobre la calle Fray Bartolomé 

de las Casas, en la colonia El 
Seminario, lo que movilizó 
de inmediato a los cuerpos 
de emergencia.

A su llegada, los 
elementos del cuerpo de 
bomberos encontraron una 
densa nube de humo que 
cubría gran parte de la zona, 
por lo que procedieron a 
controlar el fuego de forma 

urgente.
Hasta el momento, 

las autoridades no han 
informado oficialmente 
sobre las causas del incendio, 
ni sobre posibles daños 
materiales o personas 
afectadas. Sin embargo, 
vecinos reportaron molestias 
en los ojos y dificultades para 
respirar debido a la gran 

cantidad de humo.
Ante esta situación, las 

autoridades hicieron un 
llamado a la población para 
evitar la quema de basura 
en terrenos baldíos, ya que, 
debido al cambio en la 
dirección del viento, estos 
incendios pueden salirse 
de control y representar un 
riesgo mayor.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un repartidor de pizzas 
resultó lesionado 
tras un accidente 

de tránsito ocurrido en 
un concurrido crucero de 
la zona centro de Tuxpan, 
donde se registraron 
también importantes daños 
materiales.

El percance se registró 
en el cruce de las calles 
Heroica Veracruz y Juan  
Soto Lara, en la colonia 
Centro. En el incidente se 
vieron involucrados un taxi y 
una motocicleta.

De acuerdo con los 
primeros reportes, Rosendo 
N., de 65 años y vecino del 
Infonavit Puerto Pesquero, 
conducía un taxi Chevrolet 
Aveo modelo 2017, en 
colores oficiales blanco 

Incendio genera alarma en 
dos colonias de Tuxpan

Repartidor de pizzas resulta herido tras 
choque con taxi en el centro de Tuxpan

Sentencian a 40 años 
de prisión a feminicida 

una mujer cuya identidad 
se mantiene bajo resguardo.

Los hechos ocurrieron 
el 29 de mayo de 2023 en 
este municipio. De acuerdo 
con las investigaciones, 
Gregorio “N”, quien era 
pareja sentimental de la 
víctima, le causó severas 
lesiones que le provocaron 
la muerte. El cuerpo sin 
vida fue abandonado en 
un camino de terracería, 
donde fue hallado horas 

después.
Tras el proceso judicial, 

el juez dictó sentencia 
en el juicio oral 27/2024, 
imponiendo además al 
responsable el pago por 
concepto de reparación del 
daño y la suspensión de sus 
derechos civiles y políticos.

Con esta resolución, 
la autoridad reitera su 
compromiso con la justicia 
y el combate a la violencia 
de género en la región.

con rojo y sin placas de 
circulación. Presuntamente, 
al no respetar el carril de 
preferencia, invadió el 
paso de una motocicleta, 
provocando el impacto.

La otra unidad 
involucrada fue una 
motocicleta Yamaha tipo  
125, color blanco, modelo 
2024, con placas 20BVP2 
T1 del Estado de México, 
conducida por Eduardo 
Emmanuel N., de 19 años, 
residente de la colonia El 
Retiro.

Como consecuencia del 
choque, el joven motociclista 
sufrió lesiones leves y fue 
atendido en el lugar por 
paramédicos, sin necesidad 
de traslado hospitalario.

Elementos de Tránsito 
acudieron al sitio para realizar 
el peritaje correspondiente y 
deslindar responsabilidades.


